

EL FARO

AÑO VI.-NUMERO 1317

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 13 de enero de 1939

19 pueblos han sido liberados hoy

Parte Oficial de Guerra

del Cuartel General del Generalísimo

Avance del Parte de Operaciones

En Cataluña ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas, batiéndose duramente al enemigo y arrollándolo donde intentó extremar su resistencia.

En las cercanías de Agramunt, pueblo que fué ocupado, se libró brillante batalla en la que los rojos fueron destrozados y batidos, alcanzando nuestras fuerzas importantes posiciones al Sur y Este de dicho pueblo y el nudo de comunicaciones que en él existe, siendo también ocupados, a continuación, el pueblo de Puigibert de Agramunt y otras posiciones.

En la zona del canal de Urgel, se conquistó el pueblo de Preixana, y en la zona del sur del mismo canal el avance, en la tarde hoy, había alcanzado más de siete kilómetros desde la base de partida, habiéndose ocupado los pueblos de la Guardia de Prats, Barbará, Pranafeta y posiciones al este del último de ellos, que dominan la carretera de Pla de Cabra a Valls, estando la de Sarral a Artesa, cortada en una extensión de cinco kilómetros.

Los habitantes de estos pueblos, lo mismo que los de los conquistados en anteriores jornadas recibieron a la tropa aclamándola, así como al Caudillo y besando las manos de los soldados liberadores.

En el sector de la costa, las tropas han ocupado el importante nudo de comunicaciones de Falset, el pueblo de este nombre y el de Marsá.

Es muy grande el número de prisioneros y armamento y material recogidos, así como la cantidad de depósitos de todo orden abandonados por el enemigo en su constante retroceso.

En Extremadura, nuestras tropas no sólo mantienen la integridad de la línea, sino que han batido al enemigo contraatacando y mejorando nuestras posiciones.

Salamanca, 12 de enero de 1939.--III Año Triunfal.

De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

AMPLIACION AL PARTE DE OPERACIONES ANTICIPADO

En Cataluña, además de los pueblos citados en el avance del Parte de hoy, se han conquistado los de Colfret, Puecas, Torrés, Santa Ana, La Barceloneta, Belmut de Tarragona Masroig, Darmós, Tivisa, Ginestar y Rasquera, y varias posiciones, entre las que se cuentan los vértices Ciscar, Faneca, Comedats, Plá de Meda, Tosal Gros, Clot de San Juan, Bardina y vértices Molas y Boltó.

El número de prisioneros hecho se eleva a unos mil cuatrocientos y entre el armamento y material abundantisimo que se ha recogido figuran una batería completa del diez y medio, que ha caído en nuestro poder

con su personal, un tanque ruso y un gran depósito de municiones.

En un solo sector se han cogido más de trescientos muertos del enemigo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combate aéreo han sido derribados hoy, en el frente de Cataluña, cuatro Curtiss y un rata, seguros, y dos Curtiss y un rata, probables.

Salamanca, 12 de enero de 1939.--III Año Triunfal.

De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

FALSET, importante centro Agrícola con su HOZ simbólica

Sevilla, 13 (madrugada).--Los rojos catalanes habían hecho de la importante ciudad de Falset, cabecera de un partido judicial de 50.000 habitantes, un centro anarquista de gran atracción de campesinos y de intensa propaganda que irradiaba en toda la provincia de Tarragona, especialmente en los núcleos de mayor trabajo y producción agrícolas.

Fué el único Ayuntamiento de la provincia tarraconense, en que los "mandamás" rojos respetaron el escudo oficial, porque éste es una hoz, que fué elegida como herramienta puramente simbólica del trabajo agrícola, al convertirse Falset de villa en ciudad, y que luego los rojos pretendieron envilecer dándole arbitrariamente el símbolo odioso de herramienta apropiada para segar vidas de seres racionales.

Brillantísima actuación del Cuerpo de Ejército Marroquí en las batallas de Cataluña

Bilbao, 12.--La ofensiva nacional en el frente de Cataluña continuó hoy vigorosísima, aprovechándose la mejoría del tiempo. La columna que opera en el ala izquierda del sector norte ha avanzado desde Artesa de Segre a lo largo de la carretera que conduce a Tárrega.

El enemigo ha ofrecido una tenacísima resistencia en este sector, registrándose combates encarnadísimos en el frente de Montblanch.

El Cuerpo de Ejército legionario ha conseguido importantes objetivos en el sector sur. La división navarra, así como el Cuerpo de Ejército Marroquí, mandados por el general Yagüe, prosiguieron hacia Falset que quedó ocupado, en las últimas horas de la jornada.

La participación del Cuerpo de Ejér-

cito marroquí ha sido admirable, pues to que se trata de un Cuerpo de los más experimentados y duchos en ha-

HE AQUÍ LO QUE HAN CONSEGUIDO LOS ROJOS EN EL SUR

Sevilla, 12.--Trágica, muy trágica, ha sido la jornada de hoy para las huestes de Negrín. Se ha respondido cumplidamente a sus bravatas y osadías suicidas. Después que abrió el día no se les ha dejado de castigar de un modo horrible. Hubo momento en que parecía que reaccionaban. Un desesperado esfuerzo dió un poco de movimiento a sus líneas en los sectores de La Granjuela, Sierra Tejonera, Mano de Hierro y Cabeza de Buey.

En el primero, con más insistencia, lanzaron grandes masas que nuestras máquinas pesadas molieron o diezmaron causando gran mortandad. La Ar-

Los puños cerrados

se abren en cordial saludo ante nuestro "Auxilio Social".

Evacuación

total de

TARRAGONA, VALLS y REUS. También ordenaron la evacuación de FALSET, pero llegaron tarde...

BESAN LAS MANOS

de los soldados Nacionales, los habitantes de los pueblos liberados...

(De la crónica de Justo Sevillano. Página 12.)

COMITE DE MONEDA EXTRANJERA

Aviso

Las personas que en cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto Ley de 14 de marzo de 1937, hubieran declarado saldo de moneda extranjera, vienen obligados a cederlos a este Comité, mediante cheques, aunque no hayan recibido requerimiento especial, por cuanto que la Orden de 16 de abril de 1937 lo estableció ya así con carácter general.

La norma contenida en el párrafo anterior es aplicable a cuantos hayan declarado y declaren saldos de moneda extranjera en virtud de las leyes de amnistía de 24 de noviembre y 22 de diciembre pasados.

Asimismo, los poseedores de títulos depositados en Bancos extranjeros, deberán proceder a ceder al Comité de Moneda extranjera, también mediante cheques, los importes de cupones y amortizaciones acumulados, aunque los títulos hayan sido ya declarados y los poseedores no hubieran recibido indicación expresa del mencionado Comité.

Las personas comprendidas en los tres párrafos anteriores deberán solicitar de los Bancos extranjeros correspondientes, el libramiento de los cheques antes del 20 del corriente mes, día en que termina la amnistía concedida, con el fin de evitar la aplicación de las sanciones establecidas.

El presente anuncio se dicta para la mejor ejecución de las disposiciones vigentes y sin perjuicio de que una vez apurado el el plazo de amnistía, las divisas que se perciban por cualquier concepto, sean cedidas al Comité en el término de ocho días. -- Burgos a 10 de enero de 1939. -- III Año Triunfal.

tillería ha realizado una labor prodigiosa.

Mediado el día hicieron un último esfuerzo, cortado a medias entre nuestras baterías y la lluvia torrencial desencadenada. Los tanques que no habían hecho más que salir de sus guardias, quedaron empantanados en el fango, sin que les diera tiempo a retirarse como los infantes rojos y nuestras piezas los destrozaron a placer. (Agencia Española).

UN MENSAJE A CHAMBERLAIN

Roma, 12.--La Asociación italo-británica de cultura ha enviado a Chamberlain un mensaje de salutación, en el que además le hace presente su profunda estimación por su labor al servicio del propósito de unir nuevamente a Italia y a la Gran Bretaña.

Termina diciendo que piden a Dios que le ayude en sus deseos, ya que ello es lo que requiere para el mantenimiento más absoluto de la paz.

Los mandos rojos, en vista de sus «grandes victorias» llaman a filas a los hombres de ¡45 años!

París, 12.--Una radio inglesa lanzó a las cinco y media de la tarde de hoy la noticia procedente de Barcelona, según la cual el llamado gobierno de Negrín ha dispuesto la movilización de los reemplazos comprensivos entre el 1921 y el 1915, ambos inclusive.

OFREZCA
lo que le sobre

DE UNOS A OTROS

PIDA
lo que necesite

En esta página pueden colaborar todos nuestros lectores, pues será una Bolsa permanente de ofertas y demandas. Naturalmente, las que tengan carácter mercantil deberán ir a la Sección de anuncios breves, pero todo lo demás se publicará sin gasto ni compromiso alguno para el remitente; y puede abarcar desde la pregunta para satisfacer una curiosidad, hasta la oferta de libros en cambio, canje o préstamos; consultas; respuestas a las preguntas que publicamos; divulgación de datos y noticias que revelen algo excepcional, o ameno o de interesante curiosidad; y muy especialmente, cuanto tenga carácter benéfico, cultural o tienda simplemente a favorecer a nuestros combatientes, en algún modo.

Respuestas

A un farmacéutico de Algeciras.— El 10.º Congreso Internacional de Medicina y Farmacia Militares se reunirá en la capital de Estados Unidos, Washington, del 7 al 15 de mayo de este año. Probablemente el director general de Sanidad de aquel país.

—Al curioso lector que desea saber la situación de los intelectuales que citó en su pregunta:

Américo Castro está en Nueva York le sorprendió el Movimiento en Berlín, de donde fué invitado a salir. Recibe una subvención mensual de Fernando de los Ríos, para que escriba artículos en dos periódicos alemanes de Nueva York.

Alejandro Casona, en Puerto Rico: También a sueldo de la Embajada roja en Washington.

Jacinto Grau, en Panamá. Se man tiene inactivo y en silencio.

Manuel Fontdevila, robó en Madrid alhajas por valor de unos cuatro millones de pesetas y huyó a Bélgica a venderlas.

Cuando averigüemos lo referente a los demás que cita, los publicaremos.

Preguntas

—Catalán españolista escribe preguntando si el tristemente célebre Francisco Maciá era paisano de Companys, y los dos nacidos (mal nacidos) en Lérida.

—Lector núm. 3001. B. "He leído algo en EL FARO sobre los "dignísimos" hijos de Ossorio y Gallardo. ¿No es un error? Tengo entendido que ese bigardo solamente tiene un hijo, que es tonto.

—"Un ceuti que sabe francés", dice que ha leído en un periódico de París que existe una Compañía industrial francesa que se hace millonaria cada cinco horas: esto le parece al lector, algo inverosímil y quisiera que alguien le informase sobre ello, por si se trata de una "coladura" del periódico francés, a pesar de su buena fama de publicación sería.

"Un marinero" que pasa unos días en Ceuta y lee EL FARO aprovecha esta ocasión para que le sea explicado el origen del signo marítimo S. O. S. y lo que sepan acerca del mismo.

Chistografía

LOS HAY MALOS, POR EJEMPLO....

Un octogenario asegura que hace medio siglo que las mujeres eran mucho más bonitas.

Claro. ¡Como que tenían cincuenta años menos!

Dos señores distraídos, en el tranvía:

—¿Qué parada es ésta?

Miércoles.

—Atiza y yo sin paraguas.

PERO TAMBIEN LOS HAY PEORES...

En Catamarca, muchos de sus naturales que están dotados de un paladar delicadísimo, son expertos catadores de vinos.

Y todos, absolutamente todos, son además cata...marqueses.

AYUDENOS
a contestar con lo
que usted sepa

Una adivinadora francesa ha fallecido repentinamente, según ella misma había predicho, el pasado día 13, de diciembre y martes.

Demistradas así sus extraordinarias cualidades adivinatorias, ¡menudo negocio iba a hacer ahora si viviera!

En cambio, alguno que otro tiene gracia.

EN CAMBIO ALGUNO QUE OTRO TIENE GRACIA

Comió una vez en cierto restaurante Manolo Vico y le sirvieron pésimamente. Sin inmutarse, Vico pagó y preguntó al camarero:

—¿Dónde está el dueño?

—Allí lo tiene usted, junto al mostrador. Aquel del traje a cuadros.

Manolo Vico se acercó al dueño y le dijo:

—¡Deme usted un abrazo!

—¡Hombre! ¿Por qué, si puede saberse?

—¡Porque ya no volveremos a vernos más en la vida!

Invitaron a don José Echegaray a

una reunión familiar y fué el primero en llegar.

Para distraerlo, la niña toca el piano.

Por decir algo, el padre dice:

—D. José ¿le gusta la buena música...?

Y Echegaray contestó:

—Sí, mucho; pero, no importa, deje usted que la niña siga tocando.

LOS HAY PARA MAYORES DE EDAD

D. Juan dice a su novia frases de uas puro aror, pero poniendo cada vez más pasión en la frase.

Ella cree llegado el momento de atraparlo y le dice:

—Todo eso que me estás diciendo... es muy interesante, sí... pero... ¿por qué no se lo dices a mi papá?

Y él, escandalizado, exclama:

—¡¡Señorita!!

Y FINALMENTE, POR HOY, LOS HAY DE NIÑOS Y PARA NIÑOS

—Pero, niño: ¿por qué le pegas a tu hermanito?

ANUNCIOS BREVES

HASTA OCHO PALABRAS 0'50 PESETAS. POR CADA PALABRA MAS DIEZ CENTIMOS. EL IMPUESTO DEL TIEMPO A CARGO DEL ANUNCIANTE PAGO ADELANTADO

COMPRO muebles usados. Falange Española, número 77. Tel. 8-1-9.

COMPRO y vendo ropa usada. caballero, señora y niño. Independencia, 11. Ceuta.

MAQUINA de imprimir plana casi nueva, se vende. Razón: en EL FARO.

CASA para dormir y habitación amueblada para caballero. Teniente Pacheco, 14.

IMPRESORES: Se vende una gilotina casi nueva y una cosedora. Razón: EL FARO.

BOLSAS de papel forra-

das y sin forrar. Imprenta Olímpica. Tel. 67.

CAJAS plegables para confiterías. Imp. Olímpica. Teléfono 67 Ceuta.

SOBRES para farmacias en la Imp. Olímpica. Teléfono 67. Ceuta.

SE FABRICAN sobres bolsos, a medidas especiales. Imprenta Olímpica. Tel. 67. Ceuta

SE VENDEN dos motores, corriente continua. Razón: EL FARO.

Oficina Local de Colocación Obrera

"El artículo quinto del decreto del ministerio de

Organización y Acción Sindical, de 14 de octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección "han cumplido ya" dicho requisito, habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados."

DEMANDAS

SE NECESITA en este periódico un taquígrafo y un especialista en estereotipia.

Noticias ampliadas con su comentario

LAS COSAS EJEMPLARES QUE SE HACEN EN ALEMANIA

La obra de instrucción profesional de jóvenes y adultos suscita los más exquisitos cuidados de parte del Frente de Trabajo. Esta obra es promovida y estimulada en el seno de las mismas empresas. Naturalmente, para los adultos no siempre es posible que la obra se desarrolle en el lugar de trabajo. A ello se debe que el Frente de Trabajo haya creado particulares centros de instrucción profesional que funcionan en las mayores ciudades del Reich. Se cuentan hasta hoy—según comunica la Agencia Central europea—250 institutos de esta clase y son seguidos 250 cursos de instrucción en otras 250 localidades de menos importancia. En total han asistido a estos cursos más de tres millones de trabajadores.

ABUNDANCIA DE MUJERES

A juzgar por las más recientes estadísticas, en Viena el número de mujeres es muy superior al de hombres. En tanto que antes de la anexión, la superioridad de los habitantes femeninos se cifraba en 181.286, ahora después de la absorción de los 93 ayuntamientos limítrofes, la ex-capital austriaca ha experimentado un aumento de 212.717 habitantes de los cuales, 101.852 son hombres y 110.865 son mujeres.

RAREZAS DE NUESTRA ENVOLTURA CARNAL

Nuestra piel contiene más de dos millones de agujeritos que son, digámoslo así, los grifos de otras tantas glándulas sudoríparas.

El esqueleto humano consta de más de doscientos huesos distintos.

Por nuestro corazón pasa cada minuto una cantidad de sangre igual a toda la que contiene el cuerpo.

La capacidad completa de los pulmones es de 5.000 centímetros cuadrados.

Al respirar normalmente inhalamos y exhalamos unos 300 centímetros cúbicos de aire.

Tenemos más de 500 músculos en el cuerpo, y un número igual de nervios y vasos sanguíneos.

El corazón pesa de 225 a 350 gramos. Anualmente consumimos cerca de una tonelada de alimentos, sólidos y líquidos.

Historia de Madrid rojo

Por ROGELIO ROSPIDE

Mañana, en esta página, el Capítulo IV

ENERO

14

SABADO

Cuestación de Auxilio SOCIAL

Auxilio Social

Las huchas y emblemas se entregarán el sábado 14 de 8 a 9 de la mañana en la Delegación de Auxilio Social, Plaza de Azcárate.

A estas cuestaciones deben acudir todas las cumplidoras del Servicio Social.

PREGUNTENOS
lo que usted desea
saber

Colaboradores de EL FARO

ETERNIDAD

La última lección de JOSE ANTONIO

Trasnochada estampa ésta de la última lección. El viejo catedrático, se despidió de los alumnos con solemnidad. Si aún conserva pelo, le cae sobre la frente nevada. La mirada huye por los bancos, sin fijsa. No volverá a decir su lección.

Morir joven no es alegre; ni decir la última lección, para el maestro, en estallidos de juventud, entusiasmo. Pero he aquí que José Antonio, jubilado por dura sentencia, ha de enseñar por última vez, conservando en sus labios frescura de juventud; en su corazón, arranques formidables de quien apenas si comenzó a vivir.

La Historia dice ya, que allí, en Ali cante, sentado en el banquillo ante sus jueces, hizo con su defensa y una vez más, definición de la Falange.

Dice aún más la Historia. Y es que las palabras de José Antonio conmovieron. Persuadieron. Convencieron.

No es, entre los tesoros de menos valor, este que nos robaron los rojos, de su última lección. ¿Qué fué de ella? ¿No será posible rescatarla?

Lo cierto es que José Antonio dijo con emocionada palabra su postrera lección. Dice la historia que en todos los oyentes se reflejó el asombro. Asombró llaman al deslumbramiento desconcertante de una palabra ardida, en llama resuelta. No se sabe qué fieras reclutó el Averno para juzgar a José Antonio. Pero lo cierto es que, fieras y todo, se volvieron hombres, cuando por última vez habló el Precursor, con su lección conmovida. Si la sentencia no se hubiese firmado por el sordo rencor, antes de oír al acusado, los jueces hubieran decidido el indulto. Pero una mano siniestra, de alma sin vida, corazón sin palpito, había dicho ya que José Antonio Primo de Rivera tenía que morir.

Una vez más—nos va diciendo José Antonio en las páginas inolvidables de su Testamento—dije lo que era la Falange. Pero el acento, al decirlo esta vez jera diferente! Una torva muchedumbre de seres degenerados, sofocó aquella clara y dura reveladora palabra. Ordenó que no se escuchase la postrera lección de José Antonio. La victoria más grande sobre los fines tenebrosos abismales, repugnantes de la Anti-España, se lograba con aquellas relumbrantes consignas que José Antonio debió manejar, como un acero, en el cerco envolvente de las espaldas de sus perseguidores. Importaba a la Anti-España sofocar aquella voz augusta que hablaba de resurrecciones, porque su manjar es carne de muerte, de mentira y de odio. Por eso de la última lección de José Antonio, no va a pasar a la historia sino el acento. Acento duro e hiriente, frío y liso, como el del canto que cae al río. Y el río es la eternidad.

Alonso de Palencia

El ahorro es un conjunto de virtudes, pues además del beneficio económico, produce el hábito de ser metódico y reflexivo; y el de emplear bien las horas del día; y el de rehuir los vicios que destruyen la salud

Se titulan «religiosos» pero mienten si son también democráticos

A cada nuevo acontecimiento más o menos delicado que ocurre en el mundo, la prensa democrática lanza indefectiblemente una nueva campaña de mentiras. La maravillosa exactitud con que llevan a cabo este método es tal que han logrado que la mentira venga siempre a identificarse con el concepto de democracia. Y lo más frecuente que en esto se da, es que son precisamente los periódicos que se edi-

El telégrafo lo dijo ayer en nuestra primera página: este siniestro personaje ha implorado a personalidades extranjeras que le ayuden "a defender su derecho a la vida".

¿Su derecho a la vida! --¿Pero es que lo tiene? -- ¿Es que puede tener un legítimo derecho a la vida el culpable principal de quinientos mil asesinatos, y de un número, seguramente triple, de caídos en la guerra?

Insensible, como todos los degenerados, abillantó su gestión de presidente de ministros con una orden cruel: "tiros a la barriga".

Escurrizado, como todos los gusanos, se apartó una temporada de las tareas que más desgastan en política, y se recluyó en el silencio para que fuese rápido el olvido de la expresiva sentencia que le sepultó de momento: "sangre, fuzgo y lágrimas".

Astuto, como todos los pícaros, consiguió atraerse al autor de ese epitafio; y de su brazo, tras un pacto ruín de toma y daca, reapareció al socaire del frente popular; y cuando desata la tempestad que tenía que barrer el libertinaje que concedió a ladrones y atracadores, se cuidó principalmente de una orden severa a los censores de prensa: "que su apellido apareciera en los periódicos, el menor número de veces posible, lo estrictamente indispensable".

Fué el primer oen huir de Madrid, en octubre de 1936; y más tarde, en la primavera de 1938, quiso ser el primero también en salir de Barcelona, rumbo a Sud-América, de donde prometió volver "cargado de oro y de armas". Pero no se lo permitieron las pistolas vigilantes del P. O. U. M. y de la F. A. I.

Obligado, pues, a resistir, "para dar ejemplo desde su alto sitio" (como irónicamente le dijeron), lanzó contra "su amado pueblo" la consigna vengativa "Resistir es vencer". Y en seguida, alegando en carta (que su íntimo Company enseñó a cuanto quisieron leerla) que "él necesitaba vivir en sitio de gran silencio, para hacer un gran trabajo", se recluyó en el Monasterio de Montserrat, profanando sus celdas e insultando su historia.

Y desde allí opera en secreto, a hurtadillas, desde la sombra, como operan los masones que huyen de la luz del día; y como los emboscados que se agazapan, allí redacta notas e instrucciones que llegan a la pren-

tan en las grandes capitales de las que se titulan "Democracias religiosas" los que mienten con más aplomo y mayor derroche de alardes de buena fe y lealtad.

Esta coincidencia hace suponer jundadamente que las mentiras lanzadas por dichos periódicos persiguen un fin determinado, el cual justifica para ellas todos los métodos que puedan emplearse.

... le llega su San Martín

Manuel Azaña tiembla

sa o a los cuarteles desde cualquier Ministerio; y escribe sendas cartas a todos los Presidentes de República, siempre suplicando, con una lágrima de cocodrilo en cada frase, y con una frase de dolor fingido en cada párrafo; y se frota las manos cuando recibe respuestas con promesas de apoyo; y lanza consignas tre mebundas: "antes morir, que retroceder"; "a su enemigo, mátele hoy, mejor que mañana".

Y como no da la cara, porque esto es propio de valientes, y como hurta el nombre personal a la vorágine periodística; su figura es por eso, la menos desgastada, la que se mantiene más entera, porque hábilmente ha conseguido que sea la que menos ruende por las columnas de la prensa, y por las mesas en que constantemente se hace, en cafés, tertulias, la desertión de cuantas personas se destacan en las notas y noticias de la gran actualidad diaria.

Pero ahora ha temblado: el eco de los grandes estallidos de obuses y cañon-refugio; y lloroso se ha dirigido a nes nacionales ha tenido la "indelicadeza" de trabar el sosiego de su la Liga de los Derechos del Hombre, (compuesta, en buena parte, por otros como él) suplicando que lo ayuden a salvar la vida.

¿Como si en esa Liga existiera una fuerza capaz de detener a los soldados de Franco!

¿Como si fuera posible, como lo era antes con Presidentes de su talla... que una carta de persona influyente bastase para torcer el camino trazado al Ejército por su Generaisimo!

¿Tiembla, Azaña: tiembla como aquella noche del cigarrillo mordido; tiembla, como aquel día en que, iritado por otra tentativa, amenazaste con fieros males diciendo que no tenias corazón: tiembla, que tu hora está cercana: la hora justiciera de tu San Martín.

La política irresponsable de Roosevelt

El ex diputado republicano, Snell, jefe de la minoría republicana en el último Congreso de los Diputados, ha atacado en forma violenta el nombramiento de Hopkins, para el puesto de Ministro de Economía, y ha declarado que durante la gerencia de este último en la Administración Federal, la corrupción y los abusos llegaron a constituir un escándalo nacional. Refiriéndose al programa de rearme de el Presidente Roosevelt, Snell ha declarado también, que el pueblo americano debe darse cuenta de si dicho rearme sirve para llevar a cabo una medida política, y de si se trata de una preparación sistemática para la guerra. Si América quiere evitar una catástrofe, deberá hacer cesar la política irresponsable de Roosevelt.

El Subsidio Familiar no es una liberidad, es un principio de justicia social, promesa firme del Estado Nacional Sindicalista

Colaboradores de EL FARO

AUTARQUIA

La palabra que está de moda

Autarquía es una palabra griega que significa literalmente "primacía propia". En sentido más amplio, autarquía quiere decir "poder propio".

Y en su acepción actual y corriente, autarquía vale tanto como "independencia económica de una Nación".

Fué la incua guerra de las Sanciones la que determinó en Italia una poderosísima corriente autárctica, que tiene estos días su espléndida manifestación en la Feria de Minerales Italianos, inaugurada por el Duce en Roma el 18 de noviembre y abierta al público hasta el 9 del próximo mes de mayo.

El creador del segundo Imperio Romano ha sabido escoger hábilmente las bases de su grandeza.

Antiguamente, era la espada la que sostenía los imperios.

Ahora, además de la espada, los Imperios necesitan de otras muchas cosas para poder sostenerse.

La simple rescisión de un contrato de suministros puede, en un momento dado, originar la caída de un Imperio.

Por eso, el Imperio que aspire a perdurar tiene que bastarse a sí mismo.

La independencia económica es hoy la base más firme de la independencia política.

He aquí la nueva y admirable lección que al futuro Imperio Español debe de aprender del joven y antiguo Imperio Romano.

Bastarse a sí mismo.

Ser autárctico.

No depender económicamente —en lo posible— de otros países, para no estar sometido políticamente a ellos.

Por la autarquía, hacia el Imperio. Tal debe ser la divisa de la nueva España.

Y es tan fácil en España la autarquía.

España, con medio millón de kilómetros cuadrados, terreno fértil, costas fecundas y minas riquísimas, puede sostener a sus veinticuatro millones de habitantes con harta más facilidad que otros países europeos sostienen a sus poblaciones respectivas.

Alemania, muy poco más extensa que España, tiene que alimentar a un pueblo cuatro veces más numeroso que el nuestro.

Italia tiene una extensión inferior en dos quintos a España y una población superior en un cien por cien a la española.

Citamos a estos dos casos por ser los más ejemplares; pero hay otros muchos países europeos—no hablemos del Japón maravilloso y ejemplarísimo—que tendrían resueltos sus problemas autárcticos si la naturaleza les hubiera dotado tan espléndidamente como ha dotado a nuestra Patria.

Claro está que la autarquía no se refiere únicamente al problema elemental de las subsistencias y de algunas materias primas.

Además de trigo y aceite, vino y arroz, cobre y hierro y mercurio, España necesita automóviles, maquinaria de todas clases, algodón, pasta de papel...

Por eso el problema autárctico de España—como el todos los países del Mundo, exceptuados tal vez los enormes y riquísimos Estados Unidos— es un problema de relativa complejidad. Esta complejidad, sin embargo, puede y debe vencerse en nuestra Patria con innegables garantías de éxito. La sabia política de nuestro Gobierno, la incipiente y magnífica repoblación forestal, la protección estatal a nuestras industrias vitales pueden realizar y rea-

(Pasa a la página 11)

La actualidad deportiva

EL PROXIMO DOMINGO NOS VISITA EL JEREZ F. C.

Es realmente extraordinaria la animación que reina en nuestra ciudad, ante el encuentro que sostendrán el próximo domingo en el Stadio Municipal los potentes cuadros del Jerez F. C. y nuestro Ceuta-Sport, correspondiente al Campeonato Regional de Andalucía. Animación que está justificadísima por cuanto puede decirse que el domingo queda inaugurada oficialmente la temporada balompédica, así como por los grandes deseos que existen por ver actuar al once representativo de Ceuta, después de la brillantísima exhibición que realizó en Sevilla hace tan sólo algunos días.

En el Stadio Municipal dará la réplica a nuestro equipo el del Jerez F. C. que, según hemos podido enterarnos, desplaza a nuestra ciudad casi el mismo cuadro que hace unas tres temporadas llegó a convertirse en el "hueso" de la competición andaluza. El guardameta Larios, el defensa Jiménez, los medios Málaga y Paulino, y los delanteros Gabella, Romerito y Benítez creemos son suficientemente conocidos de nuestros aficionados, y demuestran claramente que el once que nos visita el próximo domingo no viene "cojo", del todo. Ahora, añádanles ustedes al interior que fué del "Arenas" de Guecho, Arzac, y algún que otro elemento jerezano y terminarán creyendo como el que firma estas líneas, que la segunda papeleta que le no es nada fácil, que digamos.

El equipo local ha comenzado su entrenamiento a fondo, bajo la experta mirada y dirección de Novoa. Un muchacho que se ha tomado interés corresponde resolver al Ceuta Sport en mantener en inmejorables condiciones físicas a nuestros jugadores, para que luego no haya "cansancio" y nos encontremos en condiciones prácticamente imposible de conseguir lo que tanto anhelamos.

La muchachada ceutí se encuentra confiada en que el próximo domingo podrá realizar todo el excelente juego que posee ante los suyos.

¡Ante este público ceutí que tanto la quiere y para la que seguramente tendrá la mejor evocación de la tarde cuando aquella haga su aparición sobre el campo municipal de Deportes!

OUT

CICLISMO

ENERGIA Y POSTURA

La Vuelta Ciclista a Francia ha despertado siempre gran interés entre los lectores deportivos.

Llega al público rodeada de interesantes anécdotas, detalles pintorescos y pugnans emocionantes.

Pero todos vamos siguiendo al pelotón de bravos corredores que, singularmente en las primeras etapas sufrirá considerable merma.

Pocas veces se han repetido los campeonos.

Hay, sin embargo, una figura que desde la iniciación de la Vuelta siempre tiene actualidad. Nos referimos a su fundador y animador constante M. Desgrange.

Sería injusto no conceder extraordinario mérito a su labor.

Ahora bien, su meritoria obra deportiva que no va desligada a la financiera (por atún y a ver el duque), le ha llevado a crear una verdadera dictadura de la Vuelta.

Nos parece excelente cuanto vaya encaminado a mantener la autoridad y la disciplina. Precisamente por eso, para que esa autoridad sea plena y la disciplina no se quebrante, es preciso que una y otra se completen sin favoritismos.

Y esto... no siempre se ha visto. Sobre todo no pueden quedar los corredores a merced del capricho del organizador.

Antes, cuando los ciclistas iban en cierto modo sin estar respaldados por sus Federaciones nacionales, tenían que someterse a todo.

En las últimas vueltas, los equipos nacionales son representantes de esas y por ello, por su propio prestigio, no pueden aceptar un Reglamento que puede ser modificado "cuando y como le convenga" al organizador, incluso ya empezada la Vuelta.

La Federación italiana, cuyos corredores de la Vuelta, reclamó la desaparición de esa cláusula.

M. Desgrange, excesivamente eufórico, no se molestó ni en contestarles.

Eso no podía ser. Por su conducta, no muy cortés, además, ha dado ocasión a que la Federación ciclista italiana, consciente de lo que significa, ha ya resuelto no alinear un equipo italiano en la Vuelta a Francia.

Son ya inútiles los esfuerzos que hace M. Desgrange, directamente o por medio de otros.

Italia no acudirá a la Vuelta a Francia de 1939.

Las recientes declaraciones de Bartali, exactas o falsas (en el primer caso motivarán una llamada al orden) han dado lugar a una ratificación de la actitud de Italia.

¡No! ¡Rotundamente, no! Ni Bartali ni ningún corredor oficialmente italiano irá a esa Vuelta francesa.

Podrá M. Desgrange formar un equipo italiano con corredores italianos que residen en Francia.

Seguramente a ellos les llegará la prohibición.

Si aún así acuden, verán a qué se exponen.

Desde luego, no será Italia la que participe en la carrera y, en fin, de cuentas no constituirá el equipo animador de las últimas Vueltas. M. Desgrange debe estar bien arrepentido de su silencio. La época de la dictadura falta de justicia ha pasado.

Ha habido quien se lo demuestre.

CAPITULO DE SUCESOS

LESIONADO EN ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Se encuentra algo mejor el comerciante de esta localidad don Joaquín Zapico el cual se halla hospitalizado en la Clínica del Doctor Ostalé habiendo resultado con lesiones bastante graves en un accidente de automóvil acaecido en la carretera de Ceuta-Tetuán. Sentimos el percance y deseamos al amigo una pronta convalecencia.

CLINICA DE URGENCIA

En el día de ayer fueron asistidos en el benéfico establecimiento los que a continuación se relacionan:

Diego León natural de Almería, de 47 años de edad fué asistido de otalgia, producida casuamente siendo su estado leve según prescripción facultativa del doctor de la Vega.

Fué asistido igualmente de síntomas de difteria la niña de tres años de edad Teresa Canton Méndez natural de Ceuta, a la cual se le inyectó suero anti-diftérico siendo su estado leve, salvo complicaciones.

José Rodríguez Ramos de 15 años de edad, natural de Ceuta fué curado de una herida cortante en el dedo medio de la mano derecha producida casualmente, siendo su estado leve según prescripción facultativa del médico de guardia de dicho establecimiento.

Y María Lupton de seis años de edad, natural de la Línea de la Concepción, fué curada de una herida

Rasgo de nobleza

Gesto plausible de una mujer modesta. -- Le había sido adjudicada una ración en las cocinas de Hermandad, y al encontrar trabajo devuelve el carnet. -- Fué muy felicitada por su comportamiento

Hallándonos en la tarde de ayer, visitando las Oficinas de Auxilio Social en la plaza de Azcarate, tuvimos ocasión de presenciar un rasgo de nobleza, digno del mayor encomio.

Todos nuestros lectores saben, que es muy reciente la inauguración de las Cocinas de Hermandad. También saben, pues dimos de ello una extensa información, y solo fueron concedidas, a quienes en realidad necesitaban verdaderamente el socorro.

En este caso, se encontraba una pobre mujer, llamada Antonia Sánchez López, con domicilio en el Pasaje del Recreo número 35.

Según el historial de su ficha, esta socorrida, de 40 años de edad, tiene a su esposo enfermo desde hace mucho tiempo, sin que haya la menor probabilidad de que en breve plazo, esté en condiciones de poder trabajar.

Tiene tres hijos, a los que ya Auxilio Social presta asistencia en uno de sus comedores.

Encontrándose ella sin trabajo, vista la información, le fué asignada una

de las raciones que a medio día y por la noche se reparten en aquellas cocinas, ración que desde el primer momento ha venido recogiendo, y que de haber querido hubiera continuado recibiendo, pues la información reciente hacia poco sospechable pudiese averiguarse que su situación había mejorado.

Sin embargo, esta mujer, digna y noble, habiendo encontrado una ocupación en la que puede ganar con su trabajo la cantidad necesaria para atender a su sustento y al de su marido enfermo, como al principio decimos, se ha presentado en la tarde de hoy a Auxilio Social, y después de decir que ya había logrado ocupación, hizo entrega de su carnet de comidas así como del portaviandas, marcado con el número 42.

Su ejemplar conducta, mereció de cuantos allí nos hallábamos los más cálidos elogios, y nos es muy grato patentizar desde estas columnas su noble acción, para que por todos sea conocida, y sirva de ejemplo y estímulo para que quienes se encuentren en su caso, procedan de igual forma.

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

AVISO

El Comité Económico, encarga a esta Cámara comunique a todos los comerciantes que se dediquen a la venta de comestibles la obligación en que están, de tener, a partir del quince del actual, un cartel con los precios de los artículos de primera necesidad, que deberá estar expuesto precisamente en el cristal del escaparate; y si la tienda no lo tuviera, en el cristal de la puerta.

Este cartel, que se puede adquirir en el propio Comité, es independiente del que todos los establecimientos han de tener, consignando todos los artículos que expenden con su precio marcado en pesetas.

Al propio tiempo se recuerda al Comercio en general la obligación en que está de entregar al comprador, por importe mayor de cinco pesetas, factura de la venta, si aquél lo solicita.

El Comité Económico advierte que

sancionará con todo rigor el incumplimiento de esta orden.

Ceuta 1 enero 1939.—III Año Triunfal.

El Presidente

NOTICIAS VARIAS

OTRA VEZ AL FRENTE

Restablecido de su tercera herida, marchó al frente, a incorporarse a su bandera, el teniente de La Legión don Carlos Giménez. Le deseamos que tenga mucha suerte y le felicitamos por su curación completa.

MEJORADA

Se encuentra muy mejorada de las dolencias que le ha retenido en cama unos días la distinguida señora doña Luisa Añino de Díez esposa del oficial primero del Ayuntamiento don Rogelio Díez, celebrando que así sea y deseando que esa mejoría vaya en aumento.

DESTINADO

Hoy embarca rumbo a Sevilla don de ha sido recientemente destinado, el Intendente de Marina don Joaquín Pérez Riquelme a quien le deseamos un buen viaje enviándole nuestro efusivo saludo.

MATRICULA EXTRAORDINARIA EN EL INSTITUTO HISPANO MARROQUI DE CEUTA

Hasta el día 31 del corriente mes de enero queda abierto el periodo de matrícula extraordinaria que se dispone en las órdenes de 30 de diciembre último y 4 de enero actual, a las que podrán asistir los alumnos siguientes:

a) — Los que tengan pendiente asignaturas para completar un grupo.
b) — Los que aspiren a terminar el quinto curso, cualquiera que sea su situación para poder acudir a los concursos del Ejército y la Armada, que no requieran más estudios que los correspondientes a los cinco primeros años de Bachillerato.

c) — Quienes deseen terminar el séptimo curso ya iniciado, para evitar por razones de edad que el hecho del servicio militar se produzca antes de terminar los estudios de Bachillerato, para ingresar como voluntario en el Ejército o en la Marina; pero en este caso la suficiencia reconocida no surtirá efectos académicos sino se cumple la condición del ingreso en las filas militares.

d) — Y todos los alumnos cualquiera que sea su situación, que cursen sus estudios por el plan de 1903.

Las pruebas de suficiencia correspondientes habrán de verificarse únicamente por el profesorado de este Instituto, para todos los alumnos de esta Zona, las que tendrán lugar en la segunda quincena del mes de Febrero próximo.

contusa en la región superciliar izquierda de pronóstico leve, producida casualmente.

Además se practicaron en este establecimiento siete intervenciones de cirugía quedando cuatro casos en observación por haber sido mordidos por perros.

Intervención del Registro del Puerto Franco

DELEGACION LOCAL DE ADMINISTRACION

En el día de la fecha se hace entrega en esta Delegación por el propietario del establecimiento el "Precio Fijo", de un donativo de DOS MIL pesetas importe de una factura por calzados suministrados a la Organización.

Se hace público tan generoso rasgo para general conocimiento y satisfacción del interesado.

Ceuta 11 de enero de 1939.—III Año Triunfal.

El Delegado Local de Administración

En todas las oficinas de Correos se admiten, para su curso por avión, correspondencia para toda la España liberada y el extranjero

JEREZ
"LA RIVA"

COGNAC
"LA RIVA"

Información general de España

HONROSA CONDECORACION EXTRANJERA A NUESTRO CAUDILLO. -- BANDERA REPUBLICANA, ARREBATADA A UN OFICIAL ROJO EN COMBATE, HA SIDO OFRENDADA AL GENERAL QUEIPO DE LLANO. -- TAMBIEN SE HALLA EN PODER DE ESTE UN IMPORTANTE MENSAJE DE LOS MANDOS ROJOS, QUE ERA LLEVADO POR UNA PALOMA MENSAJERA. -- UN RASGO PATRIOTICO DE ESPAÑOLES RESIDENTES EN BUENOS AIRES

GRANADA Y SU POLITICA ADMINISTRATIVA

Granada, 12.—El Ayuntamiento de esta capital, después de siete meses de intensa labor ha cerrado el ejercicio sólo con deudas de carácter financiero. La Comisión gestora se esfuerza por atender puntualmente las nuevas atenciones, encontrándose dispuesta a realizar una operación crediticia, para acometer algunas mejoras, entre las que figuran la traída de aguas potables, obras del Matadero nuevo y de Urbanización. La Corporación Municipal ha aumentado los sueldos del personal, sin gravar los presupuestos de gastos.

TELEGRAMAS DE FELICITACION A LA SECCION FEMENINA DE FALANGE

Zamora, 12.—La Secretaría Nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons, ha presentado una nota a la prensa por la que informa sobre los despachos telegráficos enviados por las jefas de las Juventudes femeninas alemanas a Pilar Primo de Rivera, con motivo de la celebración del III Congreso Nacional en Zamora.

CONFERENCIA DEL BARON DE TERLINDEN

Zaragoza, 12.—Después de haber visitado los últimos pueblos liberados del frente de Cataluña, el ilustre huésped de la ciudad, barón de Terlinden,

pronunciará mañana una importante conferencia en la Universidad, en la que hará mención del efecto que le ha causado su visita a la España Nacional.

JIRA ARTISTICA DE GONZALEZ MARIN

Salamanca, 12.—En el Teatro Liceo ha dado comienzo la jira artística que el gran recitador González Marin dedica a "Frentes y Hospitales", bajo el patrocinio del Servicio Nacional de Propaganda.

Presidieron el acto las autoridades y jerarquías del Movimiento, asistiendo numeroso público que, con el brazo en alto cantó los himnos patrióticos, exteriorizando entusiastas pruebas de cariño hacia la figura del gran artista, González Marin.

CURSOS PARA DAMAS ENFERMERAS

Sevilla, 12.—En el Hospital de la Virgen de los Reyes ha dado comienzo el curso de damas enfermeras a cargo de prestigiosos médicos.

En el Salón de Fernando Primo de Rivera tuvo lugar el acto inaugural pronunciando un interesante discurso el doctor don Diego Díez Domínguez.

En el estrado presidencial se hallaban los médicos y la delegada de las damas enfermeras, siendo ocupada la sala por las señoritas cursillistas, en número mayor de cien, y las hermanas de San Vicente.

LOS ESTUDIANTES BELGAS QUE VISITAN ARAGON

Zaragoza, 12.— Los estudiantes belgas han hecho hoy una visita a Lérida y a varios lugares de los frentes de aquel sector.

Mañana serán recibidos en la Academia de Bellas Artes y después harán una visita al Museo provincial.

UN VORAZ INCENDIO DESTRUYE CASI TOTALMENTE UNA POBLACION CHILENA

Burgos, 12.—Se reciben noticias de América, según las cuales gran incendio, iniciado a las once de la noche de ayer, ha destruido casi completamente sin dar tiempo al servicio de carabineros y bomberos emplearse debidamente ante la magnitud que tomó.

En el edificio mayor de la población, propiedad de don Jorge Salvador, sus habitantes tuvieron que lanzarse por los balcones y ventanas para poder salvarse resultando algunos muertos a consecuencia de la caída. Han quedado destruidos casi todos los edificios y las pérdidas se elevan a más de tres millones de pesos.

El Hospital se halla lleno de heridos habiendo gran cantidad de desaparecidos que se supone se hallan entre los escombros.

Hasta la una de la madrugada se llevaban extraídos cuatro cadáveres, entre ellos el de una niña y se supone

hay más de 27 desaparecidos. La población ha sido completamente evacuada al campo y el servicio de bomberos está realizando improbos trabajos para sofocarlo.

SE INAUGURA UNA ACADEMIA PARA CABALLEROS MUTILADOS EN CORDOBA

Córdoba, 12.—En la Escuela Normal del Magisterio primario, se celebró la inauguración de la Academia para Caballeros Mutilados, creada por la Delegación Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, y con capacidad de cincuenta alumnos.

Asistieron al acto todas las autoridades y mandos del Movimiento, siendo presidido por el general jefe del Ejército del sur, on Gonzalo Queipo de Llano.

En primer lugar, el presidente de la Comisión Provincial de Mutilados, dió lectura a un comunicado del glorioso general Millán Astray, adhiriéndose al acto.

Seguidamente el delegado provincial dió cuenta del deber que tiene la retaguardia con la vanguardia y por ello, al glosar la mejora de la Academia para Caballeros Mutilados, dió las gracias al general Millán Astray, a Falange, a las autoridades y a todos cuantos por su construcción han colaborado.

Después se levantó a hablar el general Queipo de Llano, quien expuso, primeramente, que el Estado español no podía dejar abandonados a los heroicos Mutilados, y que estos Caballeros eran muy acreedores a todas las atenciones.

Dijo que su sangre engrandecía a España y que había que protegerlos. Expuso después la importancia de los estudios que pueden cursarse en la Academia, y se refirió a la ignorancia en que se tenía sumidos a los obreros en el régimen de la llamada democracia, lo que fué causa de su envenenamiento.

El acto se desarrolló dentro del mayor entusiasmo, siendo lanzados al final frenéticos vítores al Caudillo y al general Queipo de Llano.

El general Queipo de Llano conversó afablemente con los miembros del Comité provincial de Caballeros Mutilados.

HITLER VISITA AL MARISCAL

Berlín, 12.—El canciller, Adolfo Hitler, ha visitado, en la mañana de hoy, al mariscal Goering, con motivo de cumplir en este día cuarenta y seis años de edad.

El Führer felicitó efusivamente al mariscal Goering, permaneciendo en su residencia largi rato.

Honrosa condecoración extranjera al Caudillo de España

Burgos, 12.—El marqués de Paterna de Sosa, ministro plenipotenciario de la Orden Soberana de Malta, en la España Nacional, ha hecho entrega hoy a S. E. el Generalísimo Franco, en nombre de su Alteza el Príncipe de aquel país, de las insignias de la Gran Cruz de Honor que le ha sido concedida y que es la máxima condecoración de la mencionada orden.

JURA DE LA BANDERA EN PAMPLONA

Pamplona, 12.—El próximo domingo se celebrará el acto solemne de la jura de la bandera por los nuevos alféreces provisionales de esta Academia Militar.

El acto revestirá la máxima brillantez.

GLORIOSA OFRENDA HA HECHO EL ARMA DE CABALLERIA AL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Sevilla, 12.—Llegaron noticias del simpático acto verificado ayer en el frente de Extremadura. El ilustre general Queipo de Llano fué visitado por una comisión de jefes del Arma de Caballería que actúan en aquella zona, y que le hizo entrega de una bandera republicana arrebatada al enemigo en combate sostenido al sur de Sierra Ratera, el 7 del actual, entre escuadrones nacionales y rojo, le fué arrebatada valientemente a un oficial rojo cuando con palabrotas trataba de enardecer a su gente. En este choque, primero habido en la guerra actual, la Caballería nuestra coronó plenamente el objetivo, rebasándolo y haciendo más de 200 prisioneros y enorme mortandad.

La bandera, convenientemente estuchada, lleva la siguiente inscripción: "Ofrenda al Excmo. General Queipo de Llano, primer Jefe del Arma, del trofeo arrebatado al enemigo en el primer choque de Caballería habido en la guerra". (Agencia Española).

MATAN A SUS JEFES POR LA ESPALDA

Frente de Extremadura, 12.—Con gran trabajo y la posible actividad se está hoy tomando declaración a la multitud de rojos, uno de los cuales ha dicho que llevaba, como casi todos sus compañeros del frente rojo, cuatro días sin apenas comer. Otro ha referido:

—Cuando pasaba por la sierra de Adamuz hacia Peñarroya, encontré el cadáver de un comisario conocido por "El Galerna", que nos daba muy mal trato. Tenía un boquete grande en la espalda y yo creo que lo asesinaron los de su mismo sector. (Agencia Española).

UNA PALOMA MENSAJERA DE LOS ROJOS

Frente de Extremadura, 12.—En terreno abandonado por los rojos, ante nuestros contraataques, se ha encontrado muerta de un tiro una paloma mensajera que llevaba un importante mensaje para los mandos rojos. No conocemos el contenido del mismo, pero hemos visto la cara de satisfacción del general Queipo de Llano cuando lo hubo leído, y oímos que exclamó: ¡Dios está con nosotros! (Agencia Española).

En todas las oficinas de Correos se admiten, para su curso por avión, correspondencia para toda la España liberada y el extranjero

Un rasgo generoso de españoles residentes en Buenos Aires

HABLA EL ASESOR NACIONAL DE SANIDAD DE LAS ORGANIZACIONES JUVENILES

Burgos, 12.—En la emisión especial de anoche, de Radio Nacional, dedicada a las Organizaciones Juveniles, pronunció unas brillantes palabras el asesor nacional de Sanidad de la citada Organización.

Se refirió a la actividad sanitaria dentro de las Organizaciones Juveniles, dando cuenta de la función médica cerca de las Juventudes y de la elevada misión que corresponde a la asesoría nacional.

LLEGA A BURGOS EL MINISTRO DE POLONIA

Burgos, 12.— Procedente de San Sebastián ha llegado a Burgos, el ministro de Polonia en la España Nacional, señor Zumalakoski.

LOS GENEROSOS DONATIVOS RECIBIDOS EN LA JEFATURA DE ARCHIVOS Y BIBLIOTECAS

Vitoria, 12.—Todo el pueblo español ha participado generosamente a las recaudaciones de dinero y libros con destino a la lectura para el soldado. Figura, de manera destacada en este orden, la labor desarrollada por el inspector de primera enseñanza en Zaragoza y maestros nacionales de aquella capital.

El jefe del servicio de Archivos y Bibliotecas, al hablar con los informadores dedicó grandes elogios a esta conducta de los funcionarios del Magisterio, que ponen de manifiesto su profundo patriotismo.

EL AYUNTAMIENTO DE BURGOS CEDE TERRENOS A SOCIEDADES DE LA ARGENTINA

Burgos, 12.—El Ayuntamiento, en sesión solemne aprobó por unanimidad la cesión de terrenos a una sociedad de españoles residentes en la Argentina, que se proponen edificar, con todos los adelantos modernos, un Hospital para heridos y una casa de Salud para enfermos.

El Subsido Familiar no es una liberalidad, es un principio de justicia social, promesa firme del Estado Nacional Sindicalista

Información general del Extranjero

CINCO MINISTROS DE RELACIONES EXTRANJERAS SE REUNIRAN EN GINEBRA. -- ACTOS EN HONOR DE CHAMBERLAIN Y HALIFAX EN ROMA. -- UNA PROTESTA DE ALEMANIA ANTE EL GOBIERNO HOLANDES. -- RIBENTROPP VISITARA POLONIA. -- RECEPCION DIPLOMATICA EN BERLIN. -- COMENTARIOS NORTEAMERICANOS A LAS ENTREVISTAS DE ROMA

EN GINEBRA SE REUNIRAN CINCO MINISTROS DE NEGOCIOS EXTRANJEROS

Ginebra, 12. La prensa de esta capital comenta, con propósito de la reunión que celebra la Sociedad de Naciones que por primera vez se han encontrado cinco ministros de Relaciones Exteriores de otros tantos países. Entre ellos se encontrarán Halifax y Bennett faltando el ruso Litvinof, que lo sustituirá el embajador soviético en Francia.

ALEMANIA PROTESTA ANTE EL GOBIERNO HOLANDES

Berlín, 12. — El embajador alemán ha presentado al Gobierno holandés una enérgica protesta por los atentados que han tenido lugar en el Consulado alemán en Amsterdam, donde se disparó contra el secretario de la Embajada.

En la nota Alemania notifica al Gobierno de Holanda que no está dispues-

ta a tolerarlo debiéndose poner coto a tales desmanes en evitación de que vuelvan a repetirse.

Por su parte el Gobierno holandés ha dado toda clase de excusas ofreciendo tomar medidas conducentes a castigar a los culpables y a evitar su repetición.

EL EMBAJADOR ALEMÁN SE ENTREVISTA CON EL CONDE CIANO

Roma, 12. — El Conde Ciano recibió al embajador alemán en Roma, con el que sostuvo un cambio de impresiones dándole detallada cuenta de las conversaciones italo-británicas de ayer.

RECEPCION DEL CUERPO DIPLOMATICO EN BERLIN

Berlín, 12. — Esta mañana en el edificio de la Cancillería, a las doce, tuvo lugar la recepción del Cuerpo diplomático acreditado para la ceremonia de la felicitación de primero de año.

Esperando a los diplomáticos se ha-

llaba el Fhurer Canciller, al que acompañaba el Ministro de Negocios Extranjeros von Ribbentrop y otras personalidades.

El Decano del Cuerpo diplomático dirigió unas palabras de felicitación haciendo votos por la prosperidad de la Nación alemana y de su Fhurer al que dió las gracias por sus esfuerzos en favor de la paz.

Hitler agradeció al cuerpo diplomático la felicitación y dijo que la Nación alemana evocará siempre con gratitud el año 1938 que llevó a su pueblo el reconocimiento del derecho que le asistía al país congratulándose de que esto pudiera lograrse sin que la paz de Europa corriese peligro gracias a las savias potencias que intervinieron en el acuerdo de Munich, que salvaron la paz de Europa. Terminó diciendo que tal acontecimiento permite esperar que esta comprensión se manifestará en el porvenir.

Nuestro teléfono es el 7-9-9

Solemnes y cordiales actos en honor de Chamberlain en Roma

ACTOS EN HONOR DE LOS MINISTROS INGLESES

Roma, 12. — Esta tarde en el Campo de Deportes de Roma, se ha celebrado una manifestación de carácter militar-deportivo, a cargo de las organizaciones fascistas, en honor de los ministros Chamberlain y Halifax.

A las tres de la tarde, llegaron dichas personalidades británicas al Stadium, siendo recibidas por Mussolini, que les condujo a la tribuna de honor.

Los ministros ingleses fueron saludados con aclamaciones por el gentío inmenso que allí se congregaba y a los acordes de los himnos inglés e italiano. Después de un fuerte hurra dado en honor de los ilustres huéspedes, empezó el festival iniciándose con unos movimientos gimnásticos hechos por jóvenes italianos, después siguieron unos ejercicios colectivos a cargo de los jóvenes de las escuelas de educación física y finalmente varias evoluciones y paso romano.

Los distintos ejercicios ejecutados, fueron seguidos con gran interés por los huéspedes ingleses, sobre todo por Chamberlain que no ocultó su entusiasmo ante las ejecuciones de los realizados por los ballilas.

Al final se oyeron muchos aplausos, interpretándose el Himno de los dos países y dándose un nuevo hurra en honor de Chamberlain y del Duce.

A la salida del Stadium, el primer ministro inglés fué saludado con los mismos honores que a la entrada.

LA PRENSA INGLESA Y EL VIAJE DE CHAMBERLAIN Y HALIFAX A ROMA

Londres, 12. — Aunque la visita a Roma de Chamberlain y Halifax, ocupa lugar destacado en los periódicos londinenses, éstos se limitan a informar acerca del recibimiento dispensado a los ministros ingleses y a comentar la forma cordial en que Chamberlain ha incluido sus conversaciones.

Varios periódicos muestran su satisfacción, porque Mussolini no haya iniciado sus conversaciones con peticiones, lo que hubiera entorpecido algo el curso de las mismas y hacen resaltar los deseos de paz que animan al Duce.

COMENTARIOS DE LA PRENSA ITALIANA SOBRE EL DISCURSO DE CHAMBERLAIN

Milán, 12. — La prensa italiana de esta mañana, comenta los brindis habidos en el Palacio de Venecia. "E Corriere della Sera", dice que la alusión hecha al pacto de Munich, demuestra que el espíritu de Munich no ha desaparecido. Añade el periódico que el discurso de Chamberlain, aunque revestido del natural lenguaje diplomático, puede decirse que fue una exposición de palabras de un hombre honrado que desea negociar de buena fe.

Por su parte, Musolini, declaró que la nación italiana desea la paz, pero surgen nuevos problemas que hay que afrontar. ¿Cómo es posible que Italia que cuentan con cuarenta millones de habitantes sin sumar a los diez millones más que permanecen fuera de la Metrópoli, permanezca en la misma situación que cuando solo tenía veintitún millones de habitantes?

LAS PALABRAS DEL PRIMER MINISTRO INGLÉS ELOGIADAS EN ROMA

Roma, 12. — "El Giornali d'Italia" se muestra satisfecho de la entrevista entre Chamberlain y Mussolini, alabando las palabras del hombre de Estado británico, destacando que no hay oposición entre el eje Roma-Berlín y Londres-París y que puede existir una mutua colaboración para evitar que peligre la paz de Europa.

LOS PERIODICOS ALEMANES TAMBIEN ELOGIAN EL BRINDIS DE CHAMBERLAIN

Berlín, 12. — La prensa del Reich comenta los brindis pronunciados en el Palacio de Venecia, teniendo frases de elogio para el premier inglés.

EN LOS ESTADOS UNIDOS COMENTAN LA CORDIALIDAD HABIDA EN LAS PRIMERAS CONVERSACIONES

Nueva York, 12. — Los periódicos dedican planas enteras a la jornada de ayer en Roma, destacando la impetuosa acogida tributada por el pueblo romano a Chamberlain y Halifax y la cordialidad imperante en las primeras conversaciones entre el Duce y Chamberlain, así como los brindis, llenos de concordia de los dos jefes de Estado.

El periódico "New-York Times", cree saber que Francia está dispuesta a hacer concesiones, las que no podrán satisfacer a Italia y agrega que la tarea de Chamberlain de ajustar las diferencias entre Italia y Francia es muy difícil.

Otro periódico neoyorquino hace resaltar que los intereses de Italia e Inglaterra no son causa de conflicto y que llegarán fácilmente a un acuerdo en los problemas pendientes entre ambos países.

RIBBENTROPP VISITARA POLONIA

Berlín, 12. — Se anuncia que von Ribbentrop, aceptando una invitación del señor Bec, visitará Varsovia sin que se pueda precisar todavía la fecha exacta en que tendrá lugar dicha visita.

LA VISITA DE LORD HALIFAX AL CONDE CIANO

Roma, 12. — Para cumplir el programa prefijado por los Ministros ingleses, lord Halifax ha visitado a las diez de la mañana al Conde Ciano.

A la entrada del Ministerio de Negocios exteriores, rendía honores una Compañía de Carabinieri con uniforme de gala.

Respecto de esta conversación se pronosticaba que no revistaría carácter político, sino que sería sencillamente una visita de cortesía.

Sin embargo, las conversaciones duraron una hora, calculándose por ello que el Conde de Ciano aprovecharía

esta visita para exponer a los ministros británicos el punto de vista de Italia que están basados en sus deseos de paz europea a los que indudablemente puede contribuir Inglaterra.

AL SALIR DEL QUIRINAL

Roma, 12. — Mister Chamberlain y lord Halifax, fueron de nuevo ovacionados por la multitud, cuando salieron del Palacio del Quirinal una vez terminado el almuerzo de gala, al que asistieron también el príncipe de Piemonte, Mussolini, el ministro de Estado italiano y altos oficiales del ejército.

QUEDA RATIFICADA LA POLITICA DEL GOBIERNO BELGA RESPECTO A ESPAÑA

Bruselas, 12. — Después de un largo debate el "bureau" del partido socialista, ante la amenaza de la dimisión del primer ministro y de las consecuencias de una crisis ministerial, aprobó una orden del día relativa a la política interior y exterior del Gobierno, al que deja en libertad de elegir sobre la cuestión de Burgos.

La ratificación de la política seguida por el Gobierno respecto a España, ventila la cuestión de la representación en la España nacional.

UN NUEVO SERVICIO DE RADIO ITALO-ALEMÁN

Berlín, 12. — El ministro de propaganda del Reich, doctor Goebbels y el ministro italiano han inaugurado hoy el servicio de radio italo-alemán, asistiendo destacadas personalidades del mundo político y cultural.

Se dió principio al acto con la ejecución de la obertura de una célebre ópera de Wagner y después el doctor Goebbels pronunció un magnífico discurso.

El ministro del Reich trató de la inteligencia existente entre Italia y Alemania y puso de relieve la importancia de este nuevo servicio de radio, que hará más intensa la corriente de mutua comprensión.

El embajador italiano también pronunció unas vibrantes frases.

UN MENSAJE ESPECIAL DE ROOSEVELT AL CONGRESO

Washington, 12. — El presidente Roosevelt ha enviado hoy al Congreso un mensaje especial sobre la defensa nacional, en el que hace resaltar las necesidades en este orden, haciendo hincapié en que sean aprobadas las consignaciones previstas para la intensificación de aquella.

El Servicio Postal Aéreo admite correspondencia y Giros para la Zona del Protectorado de Marruecos

Comentarios de la prensa francesa a la ofensiva Nacional

París, 12. — El comentario que hace el diario "Le Journal", sobre la ofensiva nacional en el frente de Cataluña, está formulando en el mejor sentido de elogio a las victoriosas armas de Franco.

Dice este periódico que las últimas batallas han colmado de gloria al Ejército Nacional, señalando la extraordinaria importancia de los pueblos conquistados a los rojos y expresando el estado caótico de esta comarca durante la dominación marxista.

"LE JOURNAL" Y LOS TRIUNFOS DE FRANCO

París, 12. — El periódico "Le Petit Parisien", refiriéndose a los resultados de las últimas jornadas de guerra en España y particularmente a la actividad en el frente catalán, resalta el hecho de haber conseguido el Ejército de Franco los objetivos propuestos y que como resultado magnífico se registra el caso de encontrarse a quince kilómetros de Reus y a unos veinticinco de Tarragona.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. de Ceuta

ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden del día 12 de enero de 1938. — III Año Triunfal.

Artículo primero. — La primera Centuria de Flechas del Sector-Ciudad formarán en su Cuartel a las siete de la mañana del domingo, 15, para salir de excursión a Benzú, en donde se les unirán los flechados del citado barrio, pasando reunidos todo el día.

Artículo segundo. — Deberán ir equipados de platos, cubierto, servilleta y vaso, para comer en el campo. Deberán oír Misa a las ocho en San Francisco, iniciándose a continuación la marcha.

Artículo tercero. — Los flechas de la segunda y tercera centurias que deseen asistir a la citada excursión deberán comunicarlo al Instructor, por si faltara alguno de la primera centuria.

Artículo cuarto. — Los demás flechas y pelayos, deberán asistir a la Santa Misa, con sus familiares. Los cadetes formarán a las nueve y media, del mismo domingo para asistir a Misa.

Artículo quinto. — Esta Delegación da las más expresivas gracias a las em presas de los teatros Apolo y Cervantes por el obsequio, en entradas, hecho a estas Organizaciones.

"Por el Imperio hacia Dios".

El Delegado Local de O. J.

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIAS DEL DIA 13 DE ENERO DE 1939. -- III AÑO TRIUNFAL

Servicio para mañana

Comandante de guardia, Suboficial don José Gutiérrez Trujillo.

Guardia imaginaria, idem, otro don Salvador Mares Romero.

Sargento idem jefe de Falange don Federico Aranda Seguido.

Imaginaria, idem otro don Antonio Reque Galindo.

Cabo idem Félix Solano Aranda.

Otro, idem Juan Alvarez Ves.

Corneta idem Hamido Ben Mohamed Ceuti.

8 falangistas de la Centuria de Depósito.

Servicio Control Suboficial don Salvador Mares Romero.

Visita hospital y control, 1 cabo y 1 falangista de la 1.ª Falange 1.ª Centuria.

El Ayudante del Sector. — Salvador Mares.

occentrals, (llpm2) Jc

AUXILIO SOCIAL

Las cumplidoras que se relacionan a continuación deberán entregar en la Delegación Local de Auxilio Social a la mayor brevedad posible y para obtener el emblema de cumplidoras tres pesetas.

Teresa Ocaña Civantos; Milagros Labarga Pérez; María Teresa Gautier Larrainza; María Luisa Ocaña Civantos.

Las que a continuación se relacionan deberán entregar en esta Delegación seis pesetas para obtener el certificado y emblema de cumplidoras.

Pilar Zurita Susino; Flora Sanjuán González; Antonia Martín Ruiz; Magdalena Poves Gómez; Josefa Alejandre Villa; Africa Catarecha; Concepción García Díaz; Jpan Navarro Gonzalo; Carlota Ramos Sánchez; Trinidad Beltrán Delgado; Mercedes Meléndez Mendoza; María Fernández Mellado.

Postulaciones que tiene que efectuar para poder obtener el certificado:

Mercedes Romero Rodríguez, 2; Milagros Labarga Pérez, 2; Eloisa Miquel Lara, 1; Pilar Zurita, 2; Romuelda Fort 1; Antonia Martín, 2; Teresa Ocaña Civantos, 1; Teresa Gautier, 3; Luisa Ocaña Civantos, 3; Concepción García Díaz, 1; Flora Sanjuán, 1; Juana Navarro, 1.

AVISO

Las cumplidoras Carmen Pérez Género e Isabel Frade Merino, deben presentarse en la Delegación Local de Auxilio Social, Plaza de Azcárate cualquier día laborable de las 15 a las 17 horas, para hacerle entrega de su certificado de haber cumplido el Servicio Social.

Deberán entregar cada una tres pesetas para adquirir el emblema.

Ceuta 11 enero 1939. III Año Triunfal.

El Delegado Local

SECCION FEMENINA

Las camaradas que a continuación se relacionan, se presentarán sin excusa ni pretexto, el próximo sábado, día 14, de 8 a 9 de la mañana para recoger las huchas y los emblemas, por haberlo así ordenado la Jefe Local de la Sección Femenina.

Distrito segundo.—Africa Cachinero Reina-Antonia Escoto Traverso; Carmen Prieto Trujillo-Mercedes Romero Rodríguez; Luisa Jarque Ros-Pilar Esteban Jarque; Antonia Piñero-Maruja Guerrero; Manola Chacón-Lucia González; Rosario Alvarez-Antonia Alvarez; Carmen Elvira-Adriana de Bonis; Josefina González-Longoria-María Pilar Franco; Antonia Hoyos-Magdalena Ferrero; Blanca Tejero-María Tejero Benito.

Distrito tercero.—María Castro-Ana Olomo; Ana Pérez-Emilia Gínés; Pepita Reyes-Africa Salvador; Trinidad Andrés-Concha Medina.

Distrito cuarto.—Aurora Bohorquez-Pilar Bohorquez; Josefina Luna-María Saura-Benedicto; Ana María de la Peña - Custodia Romero; Gloria Calle-go Gómez-Isabel Rodríguez Rivas; Pasión Gallego Gómez-Daría Mateos Oviedo; María Meléndez-Mercedes Meléndez; Consuelo Vera-Josefina Contre-ras; Ana Cazalla-Etelvina Rodríguez; Josefa Damián-Margarita Alvarez; Victoria Martínez-Leonor Alvarez; Paquita Pérez Género-Carmen Pérez Género; Francisca Valdivia-Encarnación Pomares; María Sánchez-Manola Alonso.

Distrito quinto. — Antonia Portillo López-Ana Ruiz Ogara; Pilar Basadone - Patro Gautier; Matilde Rico Ruiz-Esperanza Gestoso; Pilar Rico Ruiz-Milagros Gestoso; Dolores Rodríguez Mouzo-Elena Martín García, Josefa Perea-Salvadora Perea Bolongo; Victoria Martínez Valdivia-María Africa Rodríguez; Carmen Guardado-María Guardado; María Pozo Salguero-Josefina Pozo Salguero; Mercedes Iglesias Torrón-Josefa Morilla; Basilia Tierno Hernández-María Felipa Tierno; Milagros Labarga Pérez-Soledad Castillo; Manola Piña Quintanilla-María Ruiz Ogara; María Zumaquero-Euarda Dominguez; Asunción Izquierdo-Esperanza Moreno Sevilla; Juana Sáez Caecero-Pilar Sáez.

Distrito séptimo.—Mari Pelegrina-Manola Ibáñez; Pura Arbona García-Carmen Navas Bodes; Antonia Romero Moya-Emilia Bernu; Carmen Polo Baro-Encarnación Palomo; Juana Campoy Fresneda-Isabel Márquez López; Carmen León Hormigo-Antonia Clavijo Rodríguez.

Distrito sexto.—Conchita Pérez Santamaría-Pilar Pérez Santamaría; María Fuentes Más-Pilar Camero Hurtado; Eulalia Martínez López-Leonor Rodríguez; Teresa Mullo - Encarnación Mullo; Pilar Curado-Josefina Martínez.

Ceuta 11 de enero de 1939.—III Año Triunfal.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

Se ordena estrictamente a todas las flechas azules, flechas y margaritas que se citan a continuación se presenten a partir del día doce del actual, en el local de la calle de Camóens, de cuatro a seis de la tarde. Dicho llamamiento se les hace para que vengán a recoger la hoja de encuadramiento en la Organización Juvenil Femenina, haciéndoles saber la obligación ineludible que tienen todas las camaradas citadas, pues de lo contrario, pierden su puesto en tal Organización.

Rosina Delgado de la Vega; Am-

STADIUM MUNICIPAL

El domingo 15 de enero de 1939
CAMPEONATO REGIONAL SUR
(Temporada 1938-39)

Interesantísimo partido entre:

CEUTA SPORT

Y

XEREZ F. C.

A las 3,15 de la tarde

paro Delgado de la Vega; Pilar Rodríguez Martínez; Elvira Zarzuela Hurtado; Teresa Lladó Lara; Concepción Ayuso Gallardo; María Jesús López Pahino; María Luisa López Pahino; Purificación Fernández Alonso; María Gloria Fernández Alonso; María del Carmen Rallo Romero; Matilde Rodríguez de Velasco; Pilar Bosque Lopez; Dolores Santacruz Manuel; Rosa Benitech; María Luisa Carrillo de Albornoz; Rufina Gutiérrez Quinto; Antonia Lupiáñez Chicano; María Dolores Bosque Roselló; Concepción Pérez Guerrero; Ana Pérez Guerrero; Néilda Enriquez Rodríguez; Francisca Escamez; Isabel Zurita Romero; María Blanca Rallo Romero; Dolores Rincón Gómez; Carmen Guiloche Petit María Carmen Andreu López Cepero; María Luisa Andreu Cepero; María Bernal López; Carlina Bernal López; Antonia Delicado García; Carmen Gautier Larrainzar; Antonia Joaquina Bretones Casas.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sinicalista.

Ceuta 11 de enero de 1939.

III Año Triunfal.

V.º B.º

La Delegada Local Accidental

La Regidora Local de O. J.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Delegación de Trabajo de Ceuta

REGLAMENTACION DEL TRABAJO EN LA CARGA Y DESCARGA DE MERCANCIAS

En virtud de las atribuciones que me están conferidas por la Ordenanza de S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, de 27 de Octubre de 1937, y a propuesta de la Delegación Local Sindical de la C. N. S. de F. E. T. y de las J. O. N. S. con esta fecha he aprobado las Normas de Trabajo por las que se han de regir las operaciones en muelles, Estación de Ferrocarril, Depósito Franco, etc., para la Carga y Descarga de mercancías en vagones y camionetas.

Los elementos interesados pueden examinar dichas Normas de Trabajo en esta Delegación de Trabajo y Central Nacional-Sindicalista.

Lo que se hace público para conocimiento y cumplimiento de todos los elementos interesados en las mismas.

Por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista.

Ceuta a 12 de Enero de 1939. — III Año Triunfal. — El Delegado de Trabajo accidental. — Firmado: Antonio Cezalla.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

Asociación de empleados municipales de Ceuta

Por medio de este anuncio, se comunica a todos los asociados que, de acuerdo con lo que disponen los artículos 27 y 28 del reglamento porque se rige la Asociación, se celebrará Junta general ordinaria el día 17 a las 18 horas en primera convocatoria y a las 18'30 en segunda, en este Palacio Municipal.

SE RECIBEN ESQUELAS MORTUORIAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA.

Reparto de azucar a instituciones benéficas

Por el Excmo. Señor Alto Comisario de España en Marruecos, y Gobernador General de las Plazas de Soberanía ha sido puesto a disposición de S. E. el Delegado del Gobierno Nacional, señor Guitart de Virto, 10 sacos de azúcar de caña de aproximadamente 150 kilos cada uno, para que sean repartidos a los establecimientos benéficos de esta ciudad.

El señor Delegado del Gobierno, tan pronto recibió el donativo, ha dado orden de que sean recogidos del muelle los mencionados sacos, haciendo la distribución siguiente:

Asilo de Huérfanos y Ancianos: 3 sacos.

Cruz Roja, 1.

Madres Adoradoras, 2 sacos.

Madres Concepcionistas, 1 saco.

Auxilio Social, para socorros y comedores, 3 sacos.

Construcción de Refugios civiles

APORTACIONES EN METALICO

Recaudado en el día de hoy, 2.932'50 pesetas.

Total recaudado hasta la fecha, 409.345'10 ptas.

Ceuta 11 enero 1939.—III Año Triunfal.

Comité Económico Local de Ceuta

AVISO

Todos los Industriales que dispongan de suelas viejas de goma, peladuras de cubiertas sin lona y cámaras encarnadas sin válvulas, deberán acudir a este Comité para un asunto que les interesa, el lunes 16 a las 18 horas.

Ceuta, 12 de Enero de 1939. — III Año Triunfal. — El Vicepresidente, Pedro Chacón.

Intervención del Registro del Puerto Franco

SUBASTA

El día dieciséis del actual, a las diecisiete horas se procederá en estas oficinas, sitas en la calle de Falange Española núm. 9, a la venta en pública subasta de las siguientes mercancías:

27'43 metros de tejido de algodón teñido Vichy, 20'00 ptas.

149'88 metros de tejido de algodón balco, llano, origen japonés, especial número 95'000, 225'00 ptas.

Total 245 pesetas.

Ceuta a 12 de enero de 1939.

Tercer Año Triunfal.

El Interventor

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA DE CEUTA

"Día Semanal sin Postre"

Cobranza efectuada en el mes de la fecha:

Cobranza a domicilio y en oficinas, pesetas 2.002'60.

Hoteles, fondas, bares, etc., pesetas 570'05.

Habilitados, pesetas 2.607'52.

Total, 5.180'17 pesetas.

Importan los ingresos las figuradas CINCO MIL CIENTO OCHENTA PESETAS con DIEZ Y SIETE CENTIMOS, que han sido ingresadas en la cuenta corriente de la Junta de Subsidio Pro Combatiente.

Ceuta, 31 de diciembre de 1938.—III Año Triunfal. El Secretario de la Junta, José Cubillas.—Intervine: el Vocal Interventor, Valentín Rivas. V.º B.º el Delegado-Presidente, Guitart.

Compañía

Canariense -- Marroquí de Tabacos

LABORES QUE SE RECOMIENDAN A LOS BUENOS FUMADORES

PICADURAS: Superior, Flor de un Día, La Rifeña

CIGARRILLOS: Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters

CIGARROS: Panetelas Finas, Indian, Filipinos, Brevas Jorro

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO. EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

COMENTARIO RAPIDO

Por tierras de Cataluña

Vibran los sentimientos patrios de los españoles en estas ciudades de Marruecos y su júbilo se une al de los naturales por los avances de nuestro glorioso Ejército por tierras de Cataluña.

El antiguo Condado, caído a través de los tiempos y con vertiginosa rapidez desde hace varios años, en el peor de los abismos tendrá el remedio de las grandes soluciones, de las soluciones heroicas, única forma de atajar el mal.

Unidad de España era el clamor de las gentes honradas antes del Movimiento Nacional. Unidad de España ha sido con los otros gritos de Grande y Libre, complementarios del primero, el que lleva como guión el Alzamiento. Esta Unidad que logró aunar poderío, esfuerzos y voluntades de príncipes y duques, condados y señorios de la España al advenimiento de los Reyes Católicos, no podía quebrantarse, ni en sus esencias ni en su gestión por el simple capricho, fobia y maldad de los pobres ilusos que, ensoberbecidos por condescendencias, unos ya han rendido cuentas a Dios de sus actos y otros la rendirán pronto ante la Justicia o el desprecio humano.

Las luchas han sido las causas del Movimiento Nacional: pero si solo hubiese existido la cuestión catalana, era muy suficiente para su provocación. Región rica laboriosa y próspera cuyas concesiones han sido muchas veces a costa de las demás regiones, sus mismas virtudes y esta condescendencia para hacerla florón de la España única, la llevó o mejor dicho la llevaron unos cuantos a colocarla frente a frente al resto del país. Pero no contentos con eso, quisieron aún más; no aspiraban a ser españoles independientes, quisieron o han querido ser esclavos, sin nacionalidad, de las hordas mundiales.

Pero creyeron que España era la anciana prosecta, desvalida e incapaz de sobreponerse a la gestión de unos desalmados y la Matrona, única e indisoluble, surgió, arrojando de sí los harapos con que la cubrió el donostiarra y los resultados son los que vemos: un tropel de asesinos, pálidos de rabia y de miedo que no saben dónde ir y que donde vayan encontrarán, tarde o temprano, su merecido.

El Estatuto, calificado de libelo que derrama odio por sus costados, presentado en bandeja de plata, quedó enterrado hace meses. La locura del hombre que lo escribió y la depravación del portador, hicieron posibles los miles de muertos que por caminos y senderos que ellos recorrieron, yacen estos días clamando venganza al cielo.

Esta llegará, no lo dudéis, pobres ilusos arrastrados por las encrucijadas del mal. Y la excelsa Matrona, Madre Augusta de miles de generaciones que discurren bajo su manto y que no sufrió sin luchar hasta vencer, yugo alguno, ni toleró que le

De la Obra Nacional Sindicalista de Protección a la Madre y al Niño

RESUMEN DE SU LABOR EN DICIEMBRE PASADO

La gran obra de Auxilio Social en su sección de Protección a la Madre y al Niño, ha tenido en nuestra ciudad durante el pasado mes de diciembre, el siguiente movimiento:

Centro de Alimentación Infantil.— Gota de Leche: Botellines reparados, tres mil ochocientos cuarenta.

Botellines vendidos a personas que por su situación pueden pagarlos y que quinientos sesenta.

Leche suministrada en total 405 kilos con 360 gramos.

Harinas para papillas: de trigo, 73 paquetes de 50 gramos; de avena, 100 paquetes de igual cantidad.

Azúcar, dos kilos.

Otros productos dietéticos: Paralenter, 1 frasco.

Preparados vitamínicos: Fosfatina, cuatro botes; Halibut, 3 frascos.

Puericultura: Días que ha habido consulta médica: 12.

Niños que han asistido: Nuevos, 10; de los antiguos inscriptos, 156.

Niños que han recibido alimentos: Nuevos, 7; antiguos, 49; total de niños, 222.

Clasificación de las asistencias: Niños en lactancia artificial: 43; en lactancia natural, 13; en lactancia mixta, 2; niños cuya vida se vigila, 58.

Inyectables colocados: intramusculares, 51; análisis, 10.

Visitas de investigación: 29.

Roperos: Ropas entregadas en dicho mes:

Sandalias de niño, 33; pantalones de niño, 9; camisas de ídem, 11; jerseys ídem, 2; abrigos de niña, 1; juegos interior ídem, 1; cortes de bata, 10; cortes de batas para niña, 11; cortes juego infantiles, interior, 3; colchones, 4; sábanas, 1; faldones, 16; picos, 32; camisetas, 16; cambras, 16; chaquetillas, 16.

Estas prendas han sido confeccionadas en los talleres de dicha Delegación de Auxilio Social y por prestatarías del Servicio Social de la Mujer.

Sección de Comedores de Tetuán: Infantiles, raciones servidas en el mes 18.504.

Altas en el mes, 21 niños; bajas por haber cesado las causas que motivaron su ingreso, 7; niños que asisten, 310.

Secciones de sexagenarios, enfermos y madres lactantes: Raciones servidas, 7.904.

Bajas en el mes, 2; mayores de este estado que asisten, 127.

Pabellón de Maternidad afecto al Auxilio Social para el suministro de alimentación: Servido en dicho mes para las encamadas en el mismo: Pan, 60 kilos; raciones comunes, 112; plátanos, 210; pescadilla, tres y medio kilos; judías verdes, 11 botes; raciones de sopa y gallinas, 34; huevos, 74; raciones caldo, 6; otras raciones especiales, 3.

Comedor Infantil de Río Martín: raciones servidas, 4.206; niños que asisten, 69.

Comedor Infantil de Castillejos: raciones servidas, 2.914; niños que asisten, 47.

Hasta aquí el detalle estadístico del parte suministrado a las jerarquías su

sojuzgasen sus propios hijos, ingratos o descarriados, volverá a imperar, íntegra, potente y amorosa por esas rambas y calles donde su nombre constituye una sentencia de muerte.

periores de Auxilio Social por la Delegación Comarcal de este servicio en la región de Yebala.

Los números con su elocuencia fría dan calor a la obra Nacional Sindicalista de Protección a la Madre y al Niño que se desarrolla en la capital del Protectorado.

En diversas ocasiones nos hemos ocupado de la envergadura de esta obra, de carácter silenciosa, pero de hechos prácticos como todas las de Falange.

Diariamente es labor indispensable que jamás puede dejarse para el siguiente. Y por la Patria, el Pan y la Justicia y por una España mejor trabaja la organización de Auxilio Social de la forma que queda expuesto.

Programa de la Emisora de F. E. número 11 de Tetuán

DIA 13. VIERNES

Sobremesa

13.30.— Películas extranjeras: La cista del molino (fox), Los tres cerditos, La cucaracha, Chica encantadora (fox), El continental, Bailando sobre el arco iris, La canción de la estepa, Betty (fox).

14.00.— Intermedio hablado.

14.10.— Música de baile: Viva Valencia (pasodoble), Españolita (tango), No quiero más amores (fox), Nerva (pasodoble), La princesa de las czardas (vals), Sentimiento gaucho (tango), Marchamos juntos (fox), Petenera (pasodoble).

14.30.— Retransmisión de Radio Nacional.

Tarde

El mismo programa de días anteriores.

Pensión en Tetuán

Familia honorable cuatro personas desea pensión estable en Tetuán, confortable y céntrica.

Dirigirse Administración FARO.— Ceuta.

El Servicio Postal Aéreo admite correspondencia y Giros para la Zona del Protectorado de Marruecos

Sucesos

PERDIDA Y RECUPERACION DE UN BOLSO CON OBJETOS DE VALOR

En la noche del pasado día 11 denunció en la Jefatura Local de Policía la vecina de Ceuta doña Dolores Soto Jiménez, que a su llegada a ésta en uno de los coches del servicio de viajeros, había perdido el bolso conteniendo algún dinero y unas alhajas de cierto valor, sospechando que podía haberlo dejado olvidado en el interior del vehículo, extremo que no había podido comprobar por haber salido ya el mismo para la citada población ceutí.

Puesto el hecho en conocimiento de la Comisaría de Investigación y Vigilancia de aquella ciudad, por personal de la misma fué registrado el coche a la llegada, teniéndose la suerte de encontrar el bolso con todo su contenido debajo de uno de los asientos.

ACCIDENTES DEL TRABAJO

Han sido asistidos en el Dispensario Municipal, de lesiones producidas en accidentes del trabajo:

Manuel Ruiz Díaz, de 37 años, de profesión carpintero que presentaba una herida contusa en la mano derecha, ocasionada en el taller donde presta sus servicios.

Y Elías Boaknin, de herida contusa en la región occipital con ligera conmoción cerebral.

Para el envío rápido de correspondencia y Giros, con destino a Canarias y Baleares, utilizad el Servicio Postal Aéreo

DIRECCION DE ENSEÑANZA MARROQUI

Resultado del concurso para cubrir plazas de profesorado especial en la Escuela Marroquí Musulmana Profesional de Larache

Se han presentado las solicitudes de Manuel Perea Muñoz y Mustafá Ben Mohamed Borbab, no admitiéndose ninguna de ellas por no reunir los peticionarios las suficientes condiciones.

Tetuán, 14 de Kaada de 1357 (correspondiente al 5 de enero de 1939). —El Director de Enseñanza Marroquí. —Abdelkrim ben el Hach Ali Loh. —V.º B.º. —El Interventor de Enseñanza Marroquí. — Fernando Valderrama.



CAMIONES Y AUTOBUSES

MOTORES DIESEL

PARA USO TERRESTRE Y MARITIMO HASTA 25.000 HP.

LA TECNICA, ING. E. RUDT

Ap. 83, General Prim, 12. Tel. 136. Telegramas RUDT. -- TETUAN

NOTICIAS VARIAS

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la Farmacia Lloret, establecida en la Plaza de Muley el Mehdi, frente a la Misión Católica.

SEPELIO

En la mañana de ayer, tuvo lugar el triste acto de dar sepultura al cadáver del que en vida fué el respetable señor don Juan Contreras Sánchez, de cuyo fallecimiento dimos cuenta en nuestra edición anterior.

El traslado de los restos mortales desde la casa mortuoria, constituyó una sentida manifestación de duelo, poniéndose de manifiesto la estimación en que se le tenía por todos en la localidad. Fué presidido por los hijos del finado y asistieron numerosas personas.

Descanse en paz y reciba nuevamente su familia la expresión de nuestro sentido pésame por el dolor que en estos momentos la embarga.

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer se verificaron las siguientes inscripciones:

Natalicios. — Agustín Alcaraz Alcaraz, hijo de Agustín y de Dolores.

— Josefa Ojeda Moya, hija de José y de Beatriz.

— Timoteo Simón González, hijo de Timoteo y de María Estrella.

— Eduardo Sánchez Andreus, hijo de Diego y de Isabel.

— Policarpo Rodríguez Menéndez, hijo de José y de Ana.

— Juan Martínez Góngora, hijo de Francisco y de Antonia.

— Concepción Merino Vargas, hija de Antonio y de Concepción.

— Miguel Calderón Gutiérrez, hijo de Miguel y de Encarnación.

Y Carmen García Domínguez, hija de José y de Carmen.

Defunciones. — Francisco Martínez Barrone, de 66 años de edad.

Casamientos. — Ninguno.

BAUTIZOS

En la tarde de ayer, tuvieron lugar, en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, los siguientes bautismos:

El de una robusta niña, hija de don Juan Espinosa Sánchez y de su esposa doña Felisa Aceves de Santos, siendo apadrinada por don Rafael Moya Fernández y doña Antonia Pérez Ferrer. Se le impuso el nombre de Lucía.

— Y el de dos preciosas niñas, nacidas en Río Martín, hijas de don Diego Fuentes Rodríguez y de su esposa doña María Gallego Cara, dándosele los nombres de María del Rosaric y Antonia. Actuaron de padrinos don José Fuentes Rodríguez y la señora doña Isabel Rodríguez López.

POR TRASLADO véndense muebles casi nuevos. Dirigirse a Cazanga, calle Calvo Sotelo, 1, interior número 5.

Anuncios «RAUDA»

Cardenal Cisneros, 10.--Tetuán.--Teléfonos 444 y 605

Adquiera sus billetes para avión de "Ala Littoria" e "Iberia" sin aumento de precio en Agencia Rauda. La "Agencia Rauda" tiene a la venta cajas de caudales, aparatos de radio y máquinas de escribir usados. Se vende un piano marca Stela con 36 libros música. -- Informes Agencia Rauda.

"Precisanse dos básculas de 500 kilos y una de 200. Ofertas a la Agencia Rauda en Tetuán".

La "Agencia Rauda" tiene a la venta varios automóviles en perfectas condiciones y a precios asequibles. Se desea máquina de coser y cohechito de niño. Ofrecer a Agencia Rauda. Se desea adquirir una fonda con camas en Tetuán. -- Dirigirse a Agencia Rauda.

Para vuestros asuntos en Marruecos dirigíos a la Agencia Rauda. Vuestros documentos encargadlos a la Agencia Rauda.

Carnets de chófer, matriculación de coche, certificaciones de todas clases encargad en la Agencia RAUDA

AUXILIO SOCIAL

Movimiento de servicios en la Delegación local de Tetuán en el día de ayer:

Comedores infantiles:

Niños asistidos, 306. Menú: Almuerzo: Cazuela de fideos y ragut de ternera. Cena: Puchero andaluz y atún con tomate.

Comedores de adultos:

Asistidos: Enfermos y ancianos, 100; madres lactantes, 1; por ayuda a escaso sueldo y familia numerosa, 11; enlces, 7; personal de cocina y limpieza, 10. Total, 129.

Puericultura:

Botellines repartidos, 70; vendidos, a 0'25 el cestillo, 68; vendidos, a 0'60 el cestillo, 14; raciones de leche gratuitas, 14; vendidas a 0'25 la ración, 7.

Ropero:

Han salido: 7 para sandalias; 2 sábanas; 2 cortes juego interior; 5 cortes "baby"; 1 pantalón niño; 1 camisa niño; 4 cortes de bata mujer.

Comandancia de Ingenieros de Marruecos

ANUNCIO

Esta Comandancia admite ofertas de motores de gasolina de 3, 5 y 7 H.P., nuevos o usados, existentes en Plaza o Zona del Protectorado Español en Marruecos.

Utilizando los servicios del Correo aéreo establecido recientemente por el CAUDILLO beneficiáis los intereses y hacéis obra nacional. Infórmate en Correos.

DE EDUCACION NACIONAL

Una interesante orden sobre protección escolar

(Continuación)

Tercera. Todos los Centros oficiales y privados están obligados a recibir entre los alumnos hasta un treinta por ciento los primeros, y un quince por ciento los segundos, en concepto de externos gratuitos, que no abonarán inscripciones ni derechos en metálico de ninguna clase por expedientes, certificaciones o servicios complementarios, ni las cuotas y honorarios que los Colegios privados, reconocidos legalmente puedan imponer por sus servicios conforme a su propia reglamentación.

La concesión de estos beneficios incumba a cada Centro, en las condiciones siguientes:

a) Publicidad en el concurso.

b) Sólo podrán solicitarlos:

Primero. Quienes tengan derecho, con arreglo a la legislación circunstancial motivada por la guerra de liberación, iniciada en 18 de julio de 1936, y mientras otra cosa no se acuerde.

Segundo. Quienes puedan acreditar escasez de recursos y buenas condiciones para el estudio, según resulte de las pruebas a que el Centro les someta, o de su libro de calificación escolar o de ambos elementos de juicio.

Tercero. Quienes se hallen comprendidos en los beneficios de familias numerosas, desde el momento en que esté regularizada tal declaración por el organismo competente.

Cuarto. Los hijos de los funcionarios de todas clases, dependientes de este ministerio, que no cuenten con más ingresos que su sueldo.

c) El orden de preferencia será el determinado en la letra anterior, si bien dentro de una prudente elasticidad que habrá de ser siempre razonada con vistas a la debida justifi-

ción ante posibles recursos o ante la Inspección.

d) El beneficio caducará el 30 de septiembre de cada año, y no podrá ser conseguido nuevamente si el escolar no obtuviere la declaración de suficiencia para pasar al curso siguiente.

e) Las listas de los beneficiarios habrán de ser publicadas siempre en los cuadros de anuncios y en la Prensa local.

f) La selección deberá quedar acordada antes del día 20 de septiembre de cada año.

Cuarta. Constituirá uno de los deberes fundamentales de los Centros de Enseñanza cuidar de que en su biblioteca y salas de estudio haya un número suficiente de libros de texto a disposición de los alumnos favorecidos con los beneficios especificados en los anteriores números.

Quinta. Dependientes de la Jefatura del Servicio Nacional de Enseñanza Superior y Media, que organizará una oficina central para el mejor desenvolvimiento de las labores directivas y de coordinación, concernientes al caso, quedan creadas las Secciones provinciales de Selección y Protección para alumnos brillantes de Enseñanza Media, carentes de recursos, encargadas de prestarles ayuda mediante un sistema completo de becas, con la organización que sigue:

La Sección provincial de Selección y Protección para Enseñanza Media, será presidida por el director del Instituto (si hubiese varios, uno de ellos será designado en procedencia), y estará compuesta por un representante de los Colegios privados, legalmente reconocidos, elegido por sus directores para cada dos cursos, un médico y un maestro, versados en problemas psicotécnicos y de selección profesional, nombrados por la Jefatura del Servicio Nacional de Enseñanzas Superior y Media a propuesta del director del Instituto correspondiente. Dicha Jefatura podrá nombrar asimismo, cuando estime oportuno, delegados directos de la misma. Actuará de vocal-secretario el del Instituto correspondiente. En el caso de que las Diputaciones o Ayuntamientos contribuyan al fondo para el sostenimiento de las becas, tendrán derecho a nombrar un delegado la Diputación, y otro representante de todos los Ayuntamientos contribuyentes.

Las secciones provinciales de Selección anunciarán todos los años un concurso para adjudicar becas de 1.500 pesetas, conforme a las siguientes reglas:

a) La convocatoria tendrá lugar en el mes de agosto, en virtud de anuncio que se publicará en el tablón de edictos del Instituto, en el "Boletín Oficial" de la provincia y en la prensa diaria.

b) Podrán concurrir quienes reúnan estas condiciones:

Primero. Aptitud para el estudio que no podrá ser inferior al tipo de alumno sobresaliente.

(Continuará)

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

Junta Provincial de Beneficencia FONDO DE PROTECCION BENEFICO - SOCIAL

Provincia de Ceuta

Mes de Diciembre 1939

Estado resumen de las operaciones realizadas en el mes indicado:

Saldo en la c/c. del Banco Hispano-Americano, ptas 512.095'77.

INGRESOS

Recaudación habida del "Plato Unico", 42.279'60.

33 por ciento de Multas, 57'00.

Intereses, 2.857'00.

45.193'60

Suma 557.289'37

PAGOS

50 por 100 del "Plato Unico" del presente mes, para subsidio Pro-Combattente, 21.139'80.

Facturas de impresos, 65'00.

Nómina cobradores, 375'00.

A Auxilio Social, Obras Comedor San Amaro, 9.197'25.

30.777'05.

Saldo en esta fecha en la c/c. del Banco H. Americano, 526.512'32.

Ceuta, 31 de diciembre de 1938.

III Año Triunfal.

El Secretario de la Junta, José Cabillas.—Intervine: El Vocal Interventor, Valentín Rivas.—V.º B.º: El Delegado - Presedinte, Guitart.



Todas las Farmacias

tienen ya los nuevos sobres de 2 tabletas de

Doloretas

suficientes para vencer cualquier dolor o indisposición

EL ANTIDOLOROSO IDEAL



Sobre: Pts. 0,60-Cajita de 10 tabletas: Pts. 2,90

Falanges Universitarias

Estudiante, vuelve a aparecer tu página universitaria la que tú esperabas como a algo tuyo. La página universitaria, que renace hoy con nueva página, nuevos bríos, después de haber estado sedentariamente dormida.

Queremos que sea para vosotros el libro abierto por el que sepáis de la vida de vuestro Sindicato de sus proyectos y de sus realidades. Las segundas como punto cierto de que los primeros no serán simples promesas.

Meditad sus artículos y leed entre sus líneas, que tal vez encierran el sentido exacto de la frase. No os preocupéis de que estas no sean alarmadas, fijaos bien en su espíritu. El os marcará siempre un ideal, no como un término, sino como una dirección. Marchad por ella con paso seguro, recogiendo las enseñanzas que nosotros os demos a través de estas páginas, porque solo así cumpliréis vuestra obligación, y se sentirá suficientemente recompensada, vuestra

Delegación Local de Prensa y Propaganda

El sentido heroico de la milicia

Por José Antonio Primo de Rivera.

La milicia no es una expresión caprichosa y mimética. Ni un pueril "jugar a los soldados". Ni una manifestación deportiva de alcance puramente gimnástico.

La milicia es una exigencia, una necesidad ineludible de los hombres y de los pueblos que quieren salvarse. Un dictado irresistible para quienes sienten que su Patria y la continuidad de su destino piden en chorros desahogados de gritos, en oleadas de voces imperiales e imperiosas, su encuadramiento en una fuerza jerárquica y disciplinada bajo el mando de un jefe con la obediencia de una doctrina, en la acción de una sola táctica generosa y heroica.

La milicia iza su bannerín de enganche en todas las esquinas de la conciencia nacional. Para los que aún conservan su dignidad de hombres de patriotas. Para los que en sus pulsos perciben todavía el latido de la sangre española y escuchan en el alma la voz de sus antepasados enterrados en el patrio solar, y les resuena en el

Las emisiones semanales por el micrófono de la emisora F. E. T. 21

Esta Emisora radia en onda corta de 42 metros, 7134 kilociclos.

La Delegación Local de Prensa y Propaganda del S. E. U. ha organizado estas emisiones semanales, para dar a conocer más allá de nuestras fronteras, los puntos esenciales de nuestra doctrina.

Y decimos más allá de las fronteras, porque es allí donde queremos que nos comprendan.

Aquí, en España, nos conocen ya, saben por qué y a qué venimos. Pero allá, donde un día venturoso hubo guiones que indicaban tierra del Imperio español, hay aún quienes no saben quiénes somos. Para ellos son estas emisiones.

Queremos estrechar con ellos nuestros lazos de amistad. Porque nos hemos preocupado de ellos cuando eran nuestros, física y espiritualmente, queremos volver de nuevo a ser sus conductores.

Con una conducción de espíritu a espíritu. Si no de realidad material sí, con la existencia certera de un

Una Embajada Cultural Actística

La delegación de Arte y nuestro Teatro Español Universitario

Camaradas de España: una pequeña muestra de la callada labor de nuestro Sindicato, va a unir con lazos indisolubles a la España de aquí y a la del otro lado del estrecho.

Que esta embajada guarde para vosotros la doble significación de un espíritu nacionalsindicalista que os envía mos al calor del sol marrueco.

Que otra vez son tierras las que dan el primer paso; esperamos que nos imitéis pronto, para que vengáis a devolvernos el abrazo que hoy, en negras palomas de tinta, os damos con la ilusión puesta en el próximo día.

Camaradas del S. E. U. ¡¡Arriba España!!

Organizada por el Sindicato Español Universitario en colaboración con la Delegación de Arte, va a marchar a España, los elementos integrantes de ambas organizaciones, que tantos triunfos alcanzaron en los escenarios de la Zona del Protectorado.

Animosos siempre, esperan conquistarlos también, en las ciudades que visiten y sobre ello es inútil que hagamos algo de propaganda, por que su labor es sobradamente conocida.

Sus representaciones de las populares zarzuelas "La Alegría de la Huerta" y de "La Dolorosa" alcanzaron un ruidoso éxito cuantas veces fueron presentadas en escena. Pero más que nuevas palabras, la crítica del público que espera impaciente en Algeciras, La

El humanismo de Séneca; la poesía imperial de Lucano; el ímpetu guerrero, expansivo y juvenil del Gran Capitán, habéis de ver identificados en nosotros, que también somos humanos, algo poetas, alegres y decididos".

corazón el eco familiar de las glorias de los hombres de su nación y de su raza que claman por su perpetuidad.

Es la Patria quien necesita de nuestro esfuerzo y de nuestros brazos; ella es quien nos manda uniformar, formar todos como uno, vestir las azules camisas de la Falange. La Patria es quien borda con mano de mujer—de madre, de novia—sobre el pecho, exactamente encima de la diana alborotada del corazón, ansioso de lucha y de sacrificio, el yugo y el haz, las flechas simbólicas de nuestro emblema. "Haz", número 6.15 julio de 1935.

Línea, San Fernando, Cádiz, etc., y demás sitios adonde ha de llegar nuestra misión artística, sabrá reverdecer los laureles en buena lid ganados.

Ceuta, por tantos motivos colocado siempre a la cabeza de las ciudades patrias, ha querido ser la primera en estrechar su unión con la península en los acordes de su aleyría musicalmente expresada. Y España, como madre de ella, espera abrazar a su hija predilecta, en el próximo día 15, fecha en que la visitarán nuestros muchachos.

Hasta entonces camaradas de allende el mar, un saludo nacionalsindicalista.

Tres facetas en el Teatro Español Universitario

Con ocasión de la próxima gira artística del T. E. U. quiero decir algo acerca de él.

Que nuestro Sindicato aspirase a llegar a todos los españoles en afán constructivo intelectual, me llenó de verdadero entusiasmo; ahora, que pretende llegar al alma del mismo pueblo, inculcándole la sutil filosofía de unos Autos Sacramentales o la ironía costumbres, suma al entusiasmo, admiración.

Confiemos en que ese Teatro, siempre en progresión constante, de verticalidad hacia arriba, nos devuelva nuestro teatro clásico, y renueve al que ya había empezado una destructora corriente materialista.

Yo creo que la magna concentración de las Juventudes estudiantiles ante el Caudillo, fué el comienzo. Ahora, que, aquello no fué teatro, fué una realidad impensada, hija del momento, sin caída de telón ni maquillaje de actores.

Fué plástica de multitudes, teatro guerrero, en el que las canciones eran los vivos, y la música el rítmico sonido que producían al andar.

Nuestros muchachos saben que el teatro debe ser un libro más fácilmente comprensible que los demás, y saben que hay que ser fuertes para alcanzar la gloria en el futuro.

Por eso, nació el Teatro Español Universitario, entre canciones guerreras y un homogéneo martilleo marcial.

En el Parque de María Luisa, nos mostró el T. E. U. que si sabe realizar conforme a nuestro tiempo, grandes y marciales concentraciones, también puede si se propone, presentarnos el sortilegio de un minué o unas clásicas danzas que nos hagan recordar unos jardines de San Ildefonso, o unas helénicas muchachas de tez bronceada y negros cabellos.

Nos mostró en aquel maravilloso parque de Sevilla, presentándonoslo bajo la forma de unas danzarinas que parecían bellas nubecillas oscilantes, la espiritualidad del teatro. El sublime afán pedagógico de ilustrar y de ampliar que le anima.

Aquellas figurillas frágiles nos mostraron el afán monástico de infundir en el alma a nuestro teatro, para que ella y él descansan en la gloria donde han de vivir eternamente.

Es en tierras marroquíes de donde recogeré la última faceta.

En Ceuta el pueblo ya lo sabe porque lo ha sentido en sus carnes, ha oído el misticismo de "La Dolorosa" junto a la vana ilusión de "La alegría de la huerta".

"Pipiola", "La guarda cuidadosa", "Romeo y Julieta", son títulos de otras tantas obras, pregoneros del trabajo que ha llevado la fama a los confines de España. No en balde, el T. E. U. de Ceuta se preocupó de ello, trasladando a la escena reflejos exactos de la vida que llevan los mismos que

Ser español:

significa tener el cuerpo al servicio del alma;

es ser muralla de ideas, e idea contra la muralla;

es ser guerrero con sayal de penitencia;

es ser guía donde no haya camino;

es ser asceta entre las multitudes;

es ser obediente, en la fe de la obediencia;

es ser descubridor de mundos y poeta del futuro;

es ser restaurador de las grandezas que fueron;

es ser celoso en el único amor: el de la Patria.

Delegación Local de Prensa y Propaganda

lo componen con sabor de mayo y regocijo de unas vacaciones bien ganadas.

Estas obras hablan mejor que nadie, del esfuerzo que realizan los muchachos del Teatro Español Universitario.

José Miguel Maroto ALVAREZ.

La palabra que está de moda

(Viene de la página 3)

lizarán en plazo breve la auténtica autarquía española.

Por este aspecto político de la cuestión no nos pertenece a nosotros.

Gracias a Dios, tenemos al frente de España una legión de hombres sólidamente preparados y entrañablemente enamorados de nuestro destino imperial que sabrán encauzar nuestra autarquía.

Lo que sí podemos y debemos hacer todos los españoles es secundar entusiásticamente las iniciativas autárquicas del nuevo Estado.

En la España que nace debe desaparecer para siempre el gusto por lo exótico.

Debe acabarse definitivamente el espectáculo idiota y antipatriótico de las "americanadas" en el cine, y de los "whisky" en el bar.

Afortunadamente también tenemos vinos y licores españoles insuperables.

Pero aunque no los tuviéramos, el privarnos de lo extraño es la única manera de que podemos llegar a tener algo propio.

La autarquía española bien vale el pequeño sacrificio individual en aras del bien colectivo.

Si cada español que compra un automóvil, renuncia a las marcas extranjeras y desea una marca nacional, en España podrá formarse una de las mejores fábricas de automóviles del mundo.

Con la autarquía no solamente haremos patria, sino que estaremos además, mejor servidos.

Con la autarquía logremos que la peseta valga lo que queremos y no lo que quisieran darnos por ella los usureros de la judería mundial.

Con la autarquía ganaremos para España en lo futuro la sagrada independencia que estamos conquistando con nuestra sangre en el presente.

Domingo de Arrese

LAS CAMPANAS

El mejor de todos. Tueste diario
ALMACENES M. CARRION
O'DONNELL, 9 TETUAN

Crónica de guerra y ULTIMA HORA

Crónica del frente de Cataluña por Justo Sevillano

Los habitantes de las poblaciones conquistadas besan las manos de sus libertadores

Cataluña abre paso a las columnas Nacionales. Cataluña sacude la terrible pesadilla de dos años y medio de esclavitud y se incorpora a España gozosamente. Así interpretaba yo la realidad de ayer y hoy sobre los campos de batalla de Lérida y Tarragona por donde nuestras columnas avanzan sin que su marcha victoriosa se interrumpa. Aquí se combate y se persigue a un enemigo en derrota. En un combate entre un ejército liberador que llega y un ejército invasor que se retira y el pueblo saluda con vítores a los que traen la libertad basada en el orden y la justicia.

Cataluña estaba presa en el horror de la tiranía sindical y su tradición había desaparecido. Pasaporte hasta aquí llegó el carro ruso, tronchando bajo su masa de hierro, las tradiciones y la conciencia patrias. Los invasores no encuentran apoyo en el país, pese a todos los extremos de su propaganda. Conforta el ánimo, y los pechos se abren a la esperanza, cuando contemplamos las caravanas que bajan de las sierras, donde buscaron refugio los no combatientes cuando la guerra llegó hasta ellos. Si no fuera porque en ellas hay dolor, diríamos que son pintorescas esas caravanas de huidos que regresan a los pueblos liberados. El "Auxilio Social" tiene que realizar una gran obra, pues ha de saciar mucha hambre y consolar muchas desgracias. Los payeses retornan brazo en alto a los hogares abandonados, los unos, voluntariamente, por miedo a los proyectiles, los otros, obligados por las organizaciones sindicales, abandonaron, con el puño cerrado, sus casas, volviendo ahora trayendo el símbolo que representa la civilización a la que Cataluña debe su pasada gloria.

Todas las carreteras del Montsant y todos los caminos que conducen a Montblanch y Falset, tienen en el día de hoy una fiesta de banderas españolas desplegadas victoriosamente al aire de Cataluña; y cuando las personas llegaban desesperadas y hambrientas a los pueblos donde el "Auxilio Social" funciona a la sombra de esas banderas, los puños que cierran las doctrinas rencorosas, se abren en cordial saludo. Para Cataluña comienza la libertad. Ya llegamos a las ciudades y en ellas la justicia social afirmará la victoria, que hoy, solo puede lograrse con las armas, porque son muchos los engañados y fué muy grande el estrago de las predicaciones disgregadoras.

He visto por todos los caminos de la guerra, una fiesta de banderas españolas. Nuestros soldados se adueñan de los pueblos, pero conquistan también los corazones. No es esto una frase hueca, ya que durante los dos años y medio de ensayo comunista, el corazón de Cataluña se fué debilitando y hoy las armas de Franco cumplen una exigencia doctrinal de la historia de Cataluña, que no es más que una parte de la historia de España.

Las fuerzas nacionales han reanudado la marcha victoriosa, remontando el Montsant y pasando la divisoria de aguas, desde la que se recibe el templado aliento del mar latino. Es incompleta la información que a este cronista llega a la hora en que tiene que terminar esta crónica.

De abajo arriba, han quedado liberados, Falset en tierras de Tarragona. Falset es cabeza de partido y tiene más de 8.000 almas. Placenet, Barbrá Sarreal, Pueyas, Agramunt, siguiendo la línea hacia arriba, han sido liberados también. La Toma de Agramunt y de Puig Bert de Agramunt en la carretera de Artesa a Seo de Urgel, en el kilómetro 57, tiene un gran importancia. En todo el frente se combate

con un enemigo que se ve forzado a abandonar la línea de resistencia que el arte militar y el consejo ajeno, les dieron para su defensa. Las líneas naturales son forzadas por la maniobra.

An Anacruía y Extremadura, las unidades rojas que realizaron la desdichada ofensiva por Monterrubio y por el sector de Peñaroya, no pueden seguir. Están vencidos, vencidos totalmente. Este es el año de la victoria de España. Poco muy poco, queda que sufrir a los cautivos. Mirando nuestro avance por tierras catalanas, tras el tremendo fracaso de los rojos en el Sur, ya todo el mundo sabe a qué atenerse. El triunfo está muy cerca. Nuestro triunfo es la paz y la alegría. España remonta sus horas de durísimas pruebas y la vida vuelve a sonreír en las tierras de los hombres cautivos.

En la zona roja llaman a filas a la quinta de 1915

El titulado gobierno de la república ha movilizad el reemplazo de 1915. Aunque cada día los Partes Oficiales de guerra nos dan impresiones extraordinariamente optimistas, por si fuera poco, ahí tenemos esas disposiciones del comité rojo que tiene su sede en Barcelona.

La noticia, como decimos, en otro lugar, fué lanzada por una emisora inglesa a las cinco y media de la tarde y consiste en que han sido movilizados los reemplazos desde el 1921 al 1915, ambos inclusive. Y, esto quiere decir, que el gobierno rojo pone sobre las armas hasta los hombres de cuarenta y cinco años.

El gobierno rojo ha dilapidado riquezas, alimentos y lo que es aún peor, ha dilapidado la vida de millones de españoles.

Hay que ver lo que supone esta movilización. Se traduce en la realidad de tener que enfrentarse hombres, cuyo vigor físico ha de encontrarse forzosamente agotado, contra los heroicos soldados de Franco, que avanzan, sin descanso y sin desmayos, dotados del mayor entusiasmo y de una moral que es ejemplo notable. Han de ponerse en frente esos hombres de cuarenta y cinco años con nuestros soldados, que no solo se saben defendidos por el Caudillo si no que conocen su interés por sus vidas.

Ninguna propaganda mejor para hacer reflejar en el ambiente la verdad del momento de la guerra. Mientras allí, en la zona marxista, se movilizan hasta los hombres de cuarenta y cinco años, aquí, en la auténtica España, sólo se ha llegado a la quinta del veintisiete, es decir, doce reemplazos menos que los rojos.

Nuestro triunfo definitivo es seguro, innegable, categórico. Esperemos tan sólo que llegue esa hora tan cercana de la victoria final, para que esos hombres se vean libres de sus torturas

ORDEN DE EVACUAR LAS PRINCIPALES CIUDADES DE TARRAGONA

Perpignan, 12. — En Tarragona, Falset, Valls y Reus se publicó anoche un bando, firmado por el gobernador rojo de la provincia tarraconense, dando instrucciones para la evacuación inmediata de estas ciudades.

Hay bastantes dificultades para efectuar esta evacuación por falta de medios de locomoción, así como por no estar aún resuelto el problema del alojamiento de los evacuados, en la zona septentrional catalana.

La llegada de las tropas nacionales al valle del río Francolí y su avance ocupa la atención de la información telegráfica que llega de España.

Informaciones del enviado especial de "Le Depeche de Toulouse" en Vendre, cuartel general rojo, dan cuenta de que en plena noche se combatió junto al río Francolí. La artillería no cesó en sus bombardeos y los carros ligeros progresaron con persistencia. Se lamenta el mando rojo de la falta de proyectores y equipos de luz artificial. A la luz de las bengalas de magnesio se ha combatido y de Barcelona

se espera la llegada de un equipo de ingenieros con proyectores requisados, al parecer, en la ciudad barcelonesa.

CHAMBERLAIN ES RECIBIDO POR EL DUCE

Roma, 12.—A las cinco y media de la tarde, fué recibido por el Duce en el Palacio de Venecia, el primer ministro inglés mister Chamberlain, acompañado de lord Halifax, con tinuando las conversaciones, a las que también asistió el conde Ciano, durando una hora y quince minutos.

LAS CONVERSACIONES ITALO-BRITANICAS DE LA TARDE DE AYER

Roma, 12.—Las conversaciones italo británicas de esta tarde tuvieron lugar desde las 1735 horas hasta las 18'50.

A la salida de la reunión el jefe del Gobierno inglés, señor Chamberlain no hizo ninguna declaración y por encontrarse afectado de un fuerte resfriado, se mostraba cansado.

El ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, lord Halifax, salió sonriente, estrechándose muy cordialmente la mano entre los representantes de ambos países.

Se espera que mañana sea publicado el comunicado oficial sobre estas entrevistas. Parece que por ninguna parte se comprometieron a un arreglo radical de las cuestiones pendientes.

La impresión general de esta noche era que aunque las conferencias se habían desarrollado dentro de un ambiente de viva cordialidad, poco progreso supondrían ante los grandes problemas del Canal de Suez, Túnez, España y la cuestión de los armamentos.

Se dice que Mussolini había pedido con urgencia la concesión de los derechos de beligerancia a Franco y que aseguró en tal caso, el estudio de una nueva retirada de voluntarios italianos.

Reus
París
Londres

Perpignan, 12 (madrugada).—Llegan a centenares los vecinos de la importantísima ciudad de Reus, que cuenta con unos 50.000 habitantes, y que vienen huyendo de las comisiones rojas de evacuación que obligan a los habitantes a subir atropelladamente a los camiones y los llevan a Barcelona, desde donde los distribuyen para las aldeas y casas de campo de la provincia, sin cuidarse de concederles descanso ni dotarlos de alimentos.

Los hombres de mucha edad no se recatan de decir a voces que Cataluña debe rendirse a Franco para evitar que los grandes centros urbanos sufran lo que Madrid por su resistencia suicida, pues "el final del que sólo sirve para aguantar palos y puntapiés, ya se sabe cuál tiene que ser". Se lamentan por anticipado de la probabilidad de que su querida ciudad natal sufra grandes desperfectos. Se trata, sin duda, de aquellos entusiastas hijos de Reus que la exaltaron hasta la frase memorable de "Reus, París y Londres". (Agencia EEspañola).

UN HOMENAJE EN MEMORIA DE LOS HEROES DEL "PLUS ULTRA"

Huelva, 12.—El próximo día 22 de enero, se rendirá en el Monasterio de la Rábida un homenaje recordatorio a los héroes del avión "Plus Ultra".

Se descubrirá una lápida que perpetúe y ensalce los nombres de Ramón Franco, Julio Ruiz de Alda y Juan Manuel Durán.

En la lápida se evocarán las fechas del 22 de enero de 1926, en que partió el "Plus Ultra" y del 10 de febrero en que retornaron los héroes.

¡ESO, NADA MAS QUE EN LA PROVINCIA DE LERIDA!

Burgos, 12.—En la capital de Lérida de solo 39.999 habitantes, fueron asesinados durante la dominación marxista, 500 personas o sea el 11 al 12 por ciento de la población.

En los 36 municipios restantes de los que sólo se tienen datos concretos hasta ahora, fueron asesinadas 256 personas, incluyendo 191, cuyos cadáveres fueron encontrados en las afueras de los pueblos.

De las 756 personas asesinadas, 76 eran sacerdotes. Hay que añadir al obispo de la diócesis que fué igualmente inmolado por la horda como prueba del respeto que a la conciencia religiosa pregonaba ahora a todos los vientos el comité rojo de Barcelona.

Entre las víctimas figuran 8 mujeres, una de ellas anciana de 69 años que fué estrangulada en el Ayuntamiento de Falcarró para que desde la calle no se oyeran sus gritos cuando le estaban martirizando.

La patrulla militar "Los Aguiluchos" penetró un día en la cárcel de Lérida y allí mismo asesinó a 13 detenidos políticos.

Fueron destrozadas todas las iglesias y los objetos del culto. En cada iglesia profanada se celebraba después una comilona que los rojos obligaban a costear a las personas de más significación religiosa de cada pueblo.

Este es el balance que acusa la dominación marxista en una cuarta parte de la provincia de Lérida: 756 asesinatos, todas las iglesias destruidas y 76 sacerdotes y un obispo asesinados.

Disposiciones Oficiales

Burgos, 12.—El "Boletín Oficial" del Estado, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Decreto del Ministerio de Justicia, nombrando juez de primera instancia e instrucción del juzgado tres de Granada, a don Manuel Tocabo Núñez.

Orden del Ministerio de Marina, convocando un curso de alféreces de la Armada, que durará cuarenta y cinco días. Pueden optar a él, los que están en posesión de títulos de licencia-

dos de Derecho, intendentes, perito mercantil o pertenecientes a los Cuerpos generales de Hacienda y Contabilidad del Estado, hayan prestado servicios durante seis meses en la actual campaña en fuerzas o unidades armadas de la Marina.

También podrán optar los auxiliares de oficina de la Armada y los que estuvieran aprobados sin plaza en las últimas oposiciones celebradas. (Agencia Española).